
№42 (510)  •  октябрь 2020 О К Р У Ж Н А Я  Г А З Е Т А  •  М О С К В А

SEVERSTOLICI.RU  •   VK.COM/SEVERSTOLIZY  •   FACEBOOK.COM/СЕВЕР-СТОЛИЦЫ  •   TWITTER.COM/SEVERSTOLIZY  •  INSTAGRAM.COM/SEVER_STOLIZY

Сергей Собянин:
«Открыты ещё

два резервных 
госпиталя»

В чемодане 
эксперта-
криминалиста 
есть 
даже пила

В столице 
проходят 
проверки 
масочно-

перчаточного 
режима

стр. 6

Привиться 
от гриппа 
можно 
по дороге 
на работу6 8

На трибуны тоже в масках

18-19

Актёр 
«Закрытого сезона» 

Пётр Баранчеев: 
«Сложнее всего 

было снимать 
в бане»

12

В каких 
районах САО 
подешевели 
квартиры? 16

Ал
ек

се
й 

Ф
ил

ип
по

в/
РИ

А 
Н

ов
ос

ти

Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru



2 №42 (510) октябрь 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫ

П
обедителем 
региональ-
ного этапа 
Всероссий-

ского конкурса «На-
родный участковый» 
стал старший лейте-
нант полиции 31-лет-
ний Михаил Суворов 
из Ховрина.

Лидера определи-
ло онлайн-голосова-
ние, Михаила выбра-
ли 11 тысяч человек 
— в основном жители 
Москвы и Республи-
ки Мордовия, откуда 
он родом.

— Признаться, я не 
ожидал такой под-
держки, — рассказы-
вает участковый.

В полицию Михаил 
пришёл по желанию 
отца: тот всегда меч-
тал видеть своих сыно-
вей на службе в МВД. 
К слову, старший брат 

Михаила тоже участко-
вый, только в Мордовии.

— К сожалению, папа 
погиб в 2015 году, как раз 
когда я стал участковым. 
Знаю, что он был бы мною 
доволен, — продолжает 
Михаил Суворов.

В этом году ему удалось 
раскрыть две кражи доро-
гих велосипедов из подъ-
ездов. Михаил Суворов 
быстро вычислил и за-
держал подозреваемых, а 
велосипеды вернул вла-
дельцам.

Лучший участковый 
столицы женат и воспи-
тывает четырёхлетне-
го сына. Игнат уже зна-
ет, кем работает папа. По 
словам Михаила, боль-
шинство игрушек в доме 
— полицейские машин-
ки, а любимая игра сына 
— задержание преступ-
ников.

— Буду рад, если Иг-
нат захочет прийти в по-
лицию. Наша работа хоть 
и не всегда заметная, но 
очень нужная, — заклю-
чил Суворов.

Теперь Михаилу пред-
стоит участвовать во все-
российском этапе кон-
курса. Голосование прой-
дёт с 1 по 10 ноября на сай-
те ИД «Комсомольская 
правда».

Эльвира ЯКУПОВА

НОВОСТИ ОКРУГА

Пятиэтажный офис 
1989 года постройки на 
Ленинградском просп., 
15/21, облицуют алюми-
ниевыми панелями, ви-
тражами и клинкерным 
кирпичом. Об этом со-
общили в пресс-службе 
Москомархитектуры.

— Так как здание на-

ходится на территории 
бизнес-центра «Больше-
вик», то будет исполь-
зован его фирменный 
стиль — красный кирпич 
и большие остеклённые 
проёмы. Композицион-
но фасады будут разны-
ми, что придаст зданию 
архитектурную остроту, 

— рассказал главный ар-
хитектор Москвы Сергей 
Кузнецов.

После 2018 года здание 
пустовало. Согласно про-
екту рабочие обновят ин-
женерные системы офи-
са, установят современ-
ные лифты и сделают 
перепланировку поме-

щений. Однако главной 
изюминкой обновлённо-
го офиса станет именно 
фасад. По задумке одну 
сторону полностью за-
стеклят, а на другой бу-
дут чередоваться витра-
жи и панели из красного 
кирпича.

Георгий КАЛИНИН

На территории «Большевика» приведут в порядок 
старое офисное здание

Михаил 
вернул 
владельцам 
два 
украденных 
велосипеда

ПОЖАРЫ

За неделю в округе произо-
шло 8 пожаров, погибших и 
пострадавших нет.

В Савёловском 
горел балкон

Вечером 12 октября по-
ступил сигнал о пожаре в 
16-этажном доме по адре-
су: ул. Верхняя Масловка, 
16. Горели балкон и частич-
но комната одной из квартир 
на седьмом этаже. Пожарные 
выехали на место и быстро 
справились с огнём. Причины 
возгорания устанавливаются.

В Восточном Дегунине 
тушили гаражи

В пятом часу утра 19 ок-
тября по неизвестным пока 
причинам пожар начался в 
гаражах рядом с домом по 
адресу: Дубнинская ул., 4. 
Огонь охватил сразу четыре 
соседних бокса, заняв пло-
щадь примерно 60 кв. ме-
тров. Пламя удалось быстро 
потушить, пострадавших нет.

Вера ШАРАПОВА

В Западном Дегунине 
задержали мужчину, 
тратившего чужие 
деньги

Солидный на вид мужчина 
покупал продукты в одном из 
магазинов на улице Маршала 
Федоренко, расплатился бан-
ковской картой и вышел. Вско-
ре его задержала полиция.

Как рассказали в 
пресс-службе УВД по САО, в 
течение нескольких дней он 
неоднократно расплачивал-
ся в магазинах чужой кредит-
кой, которую нашёл на улице. 
К моменту, когда владелица 
карты обнаружила пропажу 
и обратилась в полицию, со 
счёта исчезли 70 тыс. рублей.

Мужчине предъявили обви-
нение в мошенничестве и от-
правили домой с подпиской о 
невыезде. Как стало извест-
но «Северу столицы», муж-
чина, не ожидавший наказа-
ния за свой поступок, на фоне 
стресса угодил в кардиологи-
ческое отделение больницы.

Эльвира ЯКУПОВА

ПРОИСШЕСТВИЕ

Здание оформят в фирменном стиле строений «Большевика»

В полицию 
Михаил 
пришёл 
по желанию 
отца

Лучший участковый Москвы 
работает в Ховрине

Число пожаров 
в Москве 
снизилось 
почти на треть

Почти на 30% пожа-
ров меньше произошло 
в Москве в этом году по 
сравнению с аналогич-
ным периодом прошлого 
года. Об этом сообщил 
заместитель начальника 
Управления надзорной 
деятельности и профи-
лактической работы ГУ 
МЧС России по г. Мо-
скве Александр Бобров 
на прошедшей при под-
держке информационно-
го центра Правительства 
Москвы пресс-конферен-
ции. По его словам, с на-
чала года в Москве про-
изошло около 6100 пожа-
ров, из них 2500 — в жи-
лом секторе. 

— Причиной таких по-
жаров более чем в 70% 
случаев является не-
осторожное обращение с 
огнём, — отметил Бобров. 
— Второй по количеству 
причиной является нару-
шение правил устройства 
и эксплуатации электро-
оборудования, на неё в 
2020 году приходится 27% 
от всех пожаров в жилье 
— 670 случаев. 

С начала октября пожар-
ные провели около 1600 
профилактических меро-
приятий. А в рамках тради-
ционной операции «Ото-
пление» только в жилом 
секторе было организова-
но 4 тысячи профилакти-
ческих мероприятий.

Александр Бобров на-
помнил: снизить риск 
пожара можно, правиль-
но используя электропри-
боры, не загромождая ко-
ридоры и подъезды, объ-
яснив опасность огня де-
тям.

Анна ЩЕРБИНИНА

В столице определи-
ли лауреатов конкурса 
грантов мэра Москвы 
для некоммерческих ор-
ганизаций (НКО). Побе-
дителями конкурса ста-
ли 183 некоммерческие 
организации, их спи-
сок размещён на сайте 
грантымэра.душевная.
москва. Об этом в ходе 
п р е с с -конф е р ен ц и и, 
прошедшей при содей-

ствии информационно-
го центра Правитель-
ства Москвы, сообщила 
председатель Комитета 
общественных связей и 
молодёжной политики 
г. Москвы Екатерина 
Драгунова.

В этом году на участие 
в конкурсе было пода-
но 1092 заявки. Конкурс 
проходил по 12 номина-
циям, наиболее значи-

мыми стали шесть но-
вых: «Экология мегапо-
лиса», «Здоровый образ 
жизни и спорт», «Граж-
данские инициативы», 
«Городские инновации», 
«Творческая Москва» и 
«Медиа Москва». 

— В этом году мы упро-
стили систему подачи за-
явок, увеличили сумму 
поддержки для опытных 
НКО, работающих более 

года, до 5 миллионов руб-
лей, а также предостави-
ли возможность молодым 
НКО, действующим от 
полугода, получить под-
держку в размере до 500 
тысяч рублей. Эти усло-
вия позволили привлечь 
к участию в конкурсе зна-
чительно больше НКО, 
чем в прошлом году, — 
отметила Драгунова.

Ирина ЛЬВОВА

Определены НКО — лауреаты конкурса грантов 
мэра Москвы 
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На улице 8 Марта в сле-
дующем году планируют от-
крыть новую школу. Как сооб-
щил руководитель столично-
го Департамента строитель-
ства Рафик Загрутдинов, её 
смогут посещать 550 учени-
ков.

Строительство школы уже 
начато. Здание будет состо-

ять из двух частей: одну сде-
лают трёхэтажной, вторую 
— четырёхэтажной. Поми-
мо учебных классов, в шко-
ле разместят актовый зал с 
эстрадой, спортивный зал, 
библиотеку с системой элек-
тронного хранения информа-
ции, кабинеты для медиков и 
психолога.

Школу смогут посещать дети 
с ограниченными возможно-
стями. Для этого в здании за-
пустят лифт, на этажах появят-
ся тактильные указатели.

На прилегающей террито-
рии обустроят спортивные 
площадки, высадят деревья 
и кустарники.

Роман НЕКРАСОВ

Новую школу в Савёловском 
смогут посещать 550 учеников

Ж
и т е л ь н и -
ца Ховрина 
21-л е т н я я 
В и к т о р и я 

Крылова стала призёром 
городского конкурса ир-
ландских танцев City of 
Moscow Feis 2020.

— После первого и вто-
рого раундов тренер по-
хвалил меня и указал на 
мои ошибки. Очень обра-
довалась, когда прошла в 
финал и узнала, что полу-
чила серебро, — делится 
Виктория.

Она танцует с пяти лет. 
На занятия девочку при-
вела мама.

— Сначала я занима-
лась бальными танцами, 
но в 11 лет открыла для 
себя спортивные ирланд-
ские и стала отдавать всё 
время им. Долго выступа-
ла сольно и лишь пару лет 
назад по настоянию тре-
нера попробовала себя в 

кейли — так называется 
групповой ирландский 
танец, — рассказала Вик-
тория.

С тех пор она перени-
мает многие моменты для 
своих сольных исполне-
ний из групповой техни-
ки.

Как говорит девушка, 
ирландские танцы не по-
хожи ни на какие другие. 
В них всё чётко: позиции 
положения рук, ног и кор-
пуса в каждом танце про-
писаны в правилах. Вик-
тория тренируется более 
15 часов в неделю. При-
чём не только танцует, 
но и занимается фитне-
сом — это помогает под-
держивать тело в хорошей 
форме.

А ещё она сама трени-
рует детей.

— Стать тренером по 
ирландским танцам было 
моей мечтой, — говорит 
девушка.

Виктория учится на 
экономиста на вечернем 
отделении Финансового 
университета при Пра-
вительстве РФ. Танцы, 
хоть и занимают в её жиз-
ни первое место, учёбе со-
всем не мешают.

Мария 
ГОРБУНОВА

Трогательную карти-
ну запечатлела на Амбу-
латорном пруду в районе 
Аэропорт фотограф-лю-
битель Ольга Бакаева. На 
плотике посередине пру-
да отдыхали утки кряквы 
и красноухие черепахи. 
Оба семейства относи-
лись к соседям абсолют-
но равнодушно.

— Такое поведение 
осторожных и чутких 
рептилий вполне объяс-
нимо, — говорит незави-

симый эколог Анастасия 
Зайцева. — С гастроно-
мической точки зрения 
для крякв они абсолют-
но не интересны, так чего 
волноваться? А кряквы 
и вовсе птицы спокой-
ные, миролюбивые. Че-
репахи им не угрожают, 
так пусть себе греются 
под последними луча-
ми осеннего солнышка. 
Плотик большой, места 
всем хватит.

Алексей ТУМАНОВ

Утки и черепахи отдохнули вместе 
на Амбулаторном пруду

ЧТО 
ПОСТРОЯТ

О ЧЁМ ПИШУТ РАЙОННЫЕ 
ОНЛАЙН-ИЗДАНИЯ

Воспитанника коман-
ды «Белые медведи» из 
спортивной школы олим-
пийского резерва №1 Ма-
рата Хуснутдинова вы-
брали на драфте Нацио-
нальной хоккейной лиги 
под номером 37. Как со-
общает интернет-пор-
тал leviy-bereg.ru, моло-
дой форвард был выбран 
«Миннесотой». Это озна-
чает, что клуб им заинте-
ресовался и, возможно, 
предложит контракт.

— Папа играл на люби-
тельском уровне, захотел 

сына отдать в хоккей. По-
ставили на коньки меня в 
четыре года. Мама возила в 
секцию. Папа у меня воен-
ным был тогда, моим заня-
тиям хоккеем всё своё вре-
мя посвятила мама. Отда-
ли к Геннадию Геннадье-
вичу Курдину в «Белые 
медведи», — рассказал Ма-
рат Хуснутдинов в интер-
вью для сайта allhockey.ru.

Затем хоккеист играл в 
подмосковном «Витязе», 
а этот год провёл в мо-
лодёжной команде СКА-
1946.

Ж е л е з н о д о р о ж н у ю 
станцию Подрезково Ле-
нинградского направле-
ния Октябрьской желез-
ной дороги будут рекон-
струировать. В настоящее 
время разрабатывается 
проект. Как сообщает сайт 
molzhaninovskievesti.ru,

работы планируют начать 
в 2022 году.

В планах реконструк-
ция пассажирских плат-
форм с навесами и суще-
ствующего подземного 
пешеходного перехода, 
установка дополнитель-
ных турникетов.

Воспитанника спортшколы 
Левобережного заметили в НХЛ

Станцию Подрезково 
реконструируют

В ирландских 
танцах чётко 
прописано 
положение рук, 
ног и корпуса

СТОП-КАДР

Школу планируют открыть уже в следующем году

Виктория 
занимается 
танцами 
с пяти лет

Марата выбрал 
клуб «Миннесота»

В парке 
«Северные 
дубки» 
выросли грибы

Интернет-газета degun-
inskievesti.ru опубликова-
ла снимок грибов, которые 
выросли в парке «Северные 
дубки».

Автор фото пользователь 
«Инстаграма» под ником 
an__ra_  пишет, что поня-
тия не имеет, что это за гри-
бы. «Но они великолепны!» 
— добавляет она.

Жительница дома на улице Дыбенко стала 
призёром конкурса ирландских танцев
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? Почему в Москве 
больше заражений, 

чем в других регионах 
страны? На прошлой 
неделе было выявлено 
более 5 тысяч случаев за 
сутки. 

Во-первых, любые по-
казатели всегда надо де-
лить на количество насе-
ления. В Москве живёт в 
10 раз больше людей, чем 
в среднем российском ре-
гионе. 

Во-вторых, число вы-
явленных случаев необ-
ходимо соотносить с ко-
личеством проведённых 
тестов. В Москве коли-
чество тестов на 100 ты-
сяч жителей одно из са-
мых высоких в России 
и среди городов мира. 
В 1,5-2 раза больше, чем 
в Лондоне или Берлине. 

В-третьих, эффектив-
ность выявления зара-
жённых в Москве намно-
го выше, потому что па-
раллельно с ПЦР-тести-
рованием идёт работа по 
выявлению COVID-19 че-
рез систему ИФА-тестов 
(около 35 тысяч в сутки) и 
КТ-диагностику (от 1300 
до 1500 в сутки). А коли-
чество экспресс-тестов 
уже не поддаётся учёту. 

В-четвёртых, количе-
ство реально заражён-
ных ковидом и количе-
ство выявленных случа-
ев — это разные понятия. 
Можно вообще не делать 
ПЦР-тесты и не диагно-
стировать заражённых, 
но в реальной жизни их 
от этого меньше не ста-
нет. По опыту Москвы, 
число горожан, имеющих 
антитела, в восемь раз 
больше, чем было выяв-
лено на основании ПЦР. 
Очень многие переболели 
бессимптомно и не обра-
щались за помощью. 

Наша политика в сфере 
тестирования заключает-
ся в том, чтобы выявлять 
как можно раньше и как 
можно больше заболев-
ших ковидом, чтобы свое-
временно оказать им по-
мощь и не дать заразить 
других. Для этого мы ис-
пользуем все доступные 
лабораторные мощности 
и КТ-центры. 

В действительности 

критически важным для 
оценки ситуации с забо-
леваемостью является не 
число выявленных слу-
чаев заражения, а коли-
чество больных, и осо-
бенно в тяжёлой форме, 
которым требуется го-
спитализация, а порой и 
реанимация. И конечно, 
очень важны такие по-
казатели, как осложне-
ния после перенесённой 
болезни и — что самое 
страшное — смертность 
от ковида. 

По вы я в л яемо с т и 
COVID-19 Москва на-
ходится на первом месте 
среди регионов. Но по 
количеству госпитали-
заций и ковидных пнев-
моний на 100 тысяч насе-
ления Москва сегодня на 
30-40-м месте. Тем не ме-
нее нас это никак не успо-
каивает. На койках нахо-
дятся около 10 тысяч че-
ловек, в реанимации и на 
ИВЛ — около тысячи. В 
любом случае это много. 

? Почему нельзя 
создать столько 

больничных коек, сколько 
потребуется для лечения 
больных? 

Всякая система име-
ет свои пределы. Коли-

чество больничных коек 
не может быть безгранич-
ным. И потому бороться 
с эпидемиями заболева-
ний, от которых чело-
вечество ещё не приду-

мало эффективного ле-
карства и не произвело 
массовой вакцины, как, 
например, от обычного 
гриппа, нужно не только 
с помощью госпиталей, 
но и путём проведения 
противоэпидемиологи-
ческих мероприятий, то 
есть карантинных мер и 
мер индивидуальной за-
щиты. 

В Москве развёрнуто 
около 15 тысяч специа-
лизированных коек для 
борьбы с ковидом (в по-
недельник ввели в строй 
резервные корпуса в АТЦ 
«Москва» и на ВДНХ). 
Это очень много. Даже 
при таком огромном ко-
личестве госпитализа-
ций, как сегодня, они 
обеспечивают 50-про-

центный запас. При 
этом обычные клиники 
полностью обеспечива-
ют экстренную и плано-
вую помощь, что крайне 
важно. 

Но если безудержный 
рост заболеваемости про-
должится, то все 15 тысяч 
ковидных коек через ка-
кое-то время будут заня-
ты. В этом случае потре-
буется выводить из плано-
вой помощи другие боль-
ницы, что не может не 
сказаться на качестве ме-
дицинской помощи. Про-
сто разворачивать в новых 
корпусах дополнительные 
койки не получится, так 
как для них требуется ме-
дицинский персонал, ко-
торый и без того уже рабо-
тает на пределе. 

? Что нужно, чтобы 
остановить рост 

заболеваемости ковидом? 
«Меню» этих мер хорошо 

известно. В той или иной 

степени они сегодня при-
меняются во всём мире. 

Крайние меры — вве-
дение комендантского 
часа, полное запреще-
ние передвижения по 
городу, запрет на въезд 
и выезд, закрытие почти 
всех предприятий. Для 
нас эти меры абсолютно 
неприемлемы и невоз-
можны. 

Оптимальная стратегия 
заключается в том, чтобы 
найти средний путь меж-
ду закрытием города и 
полным отказом от огра-
ничительных мер. 

Не трогать основные 
секторы экономики, не 
лишать людей работы, но 
при этом найти возмож-
ность прервать цепочки 
распространения коро-
навируса. 

Жителей старше 65 лет, 
которые должны оставать-
ся дома, в Москве пример-
но 2,1 млн человек. 

Введённые ограни-
чения для хронически 
больных граждан — ещё 
700 тысяч. 

Школьники старших 
классов, студенты от-
дельных вузов и коллед-
жей, которые с понедель-
ника перешли на обуче-
ние в удалённом режиме, 
— 660 тысяч человек. 

Малыши в возрасте до 
трёх лет, которые ещё не 
ходят в детский сад, — 370 
тысяч, а вместе с мамами 
— более 700 тысяч.

Перешли на удалён-
ный режим работы более 
1 млн человек. 

Добавим к ним при-
мерно 1,5 млн работаю-
щих людей, которые уже 
переболели коронавиру-
сом и на какое-то время 
приобрели естественный 
иммунитет от заболева-
ния. 

Итого мы получаем 
примерно 6,5 млн чело-
век, или 50% жителей 
Москвы, которые сегодня 
остаются дома либо могут 
ездить на работу без ри-
ска заболеть. 

Огромная прослойка 
людей защищена от за-
ражения коронавирусом, 
и это должно существен-
но ограничивать распро-
странение заболевания. 

? Тем не менее 
заболеваемость 

продолжает расти. Значит 
ли это, что принятые меры 
не работают? 

Нынешняя неделя при-
несла не только рост чис-
ла госпитализаций, но и 
первые признаки того, что 
ситуацию с распростране-
нием инфекции удаётся 
взять под контроль. 

Заметно меньше людей 
пользуется обществен-
ным транспортом. Число 
«уникальных» пассажи-
ров сократилось на 40% — 
с «обычных» 7 млн до 4,2 
млн человек в день. 

К тому же на транспор-
те вновь заработал масоч-
ный режим, о котором ле-
том большинство пасса-
жиров как-то забыли. 

По опыту весны мы 
знаем, что вслед за умень-
шением людских потоков 
на транспорте начинает 
снижаться и заболева-
емость. Не потому, что 
транспорт является глав-
ным местом заражения, 
а потому, что снижение 
числа пассажиров — луч-
ший показатель умень-
шения количества соци-
альных контактов между 
людьми. 

? Многие люди ждут, 
что будут введены 

более жёсткие ограниче-
ния. 

Я не вижу необходи-
мости для принятия бо-
лее жёстких мер, хотя от-
дельные точечные реше-
ния исключать нельзя. 

Наоборот, с понедель-
ника мы возвратили в 
школы учащихся 1-5-х 
классов. Риск зараже-
ния в этой группе мень-
ше вреда, который нано-
сит младшеклассникам от-
сутствие возможности хо-
дить в школу. 

Но то, что мы обяза-
тельно будем делать, — 
это жёстко и системно 
контролировать соблю-
дение принятых мер. 

Бизнес должен понять, 
что проверки соблюдения 
масочного режима не ра-
зовая кампания. Это но-
вая реальность, в которой 
придётся жить до оконча-
ния пандемии. 

Заметно меньше людей 
пользуется общественным 
транспортом

Сергей Собянин в своём блоге ответил на вопросы москвичей 

Каких групп населения города Москвы 
касаются ограничительные меры

«Не вижу необходимости
для принятия более жёстких мер» 
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Д
инамика рас-
пространения 
коронавируса 
в столице про-
должает расти. 

Также каждую неделю 
увеличивается количе-
ство госпитализируе-
мых больных, стабильно 
превышая 1200 случаев в 
сутки. Для Москвы стра-
тегически важно удер-
жать ситуацию в преде-
лах 1500 госпитализаций 
в сутки. Об этом заявил 
мэр Москвы Сергей Со-
бянин в интервью агент-
ству ТАСС.

Удержать число 
госпитализаций

Главным показателем 
развития ситуации с ко-
ронавирусом сейчас яв-
ляется не выявляемость 
случаев заболевания, а 
количество госпитали-
заций.

— Москва в этом пла-
не находится далеко не на 
первом месте, — подчер-
кнул мэр. — Тем не ме-
нее, если мы на той не-
деле провели тысячу го-
спитализаций в сутки, то 
на этой неделе мы вышли 
на устойчивый рубеж — 
1,2 тысячи. Для Москвы 
стратегически важно 
удержаться на 1,5 тысячи.

В настоящее время го-
род располагает доста-
точными резервными 
мощностями в больни-
цах. Созданы четыре ре-
зервных госпиталя. Два 
из них уже заполняют-
ся, ещё два начнут при-

нимать пациентов в бли-
жайшие дни. Запуск и 
дальнейшее функцио-
нирование резервных 
госпиталей, оснащён-
ных современным обо-
рудованием, может за-
нять от недели до двух. 

— Но я надеюсь, что в 
полном объёме они все 
не понадобятся, — доба-
вил Сергей Собянин.

Тотальный 
контроль 
в Москве 
не нужен

Многие москвичи со 
средним и лёгким про-
теканием коронавирус-
ной инфекции прохо-
дят лечение на дому под 
дистанционным наблю-

дением специалистов те-
лемедицинского центра. 
Такой подход помогает 
эффективно использо-
вать ресурс больниц для 
помощи самым тяжёлым 
больным. 

Для контроля за со-
блюдением заболевши-
ми COVID-19 режима 
само изоляции в Москве 
применяются системы на 
основе цифровых техно-
логий. По словам мэра, 
ужесточать существую-
щие системы контроля 
по аналогии с Сингапу-
ром не нужно. 

— Система видеона-
блюдения, видеораспоз-
навания лиц — одна из 
самых сильных в мире, 
она позволяет обеспе-
чить такой контроль, — 
пояснил Сергей Собя-
нин.

Также он отметил, что 
электронные пропуска, 
которые вводили весной, 
дали возможность прак-
тически полного конт-
роля за перемещени-
ем граждан в метро и на 
улицах Москвы. А про-
грамма «Социальный 
мониторинг» не хуже 
электронных браслетов 
позволяет контролиро-
вать нахождение дома 
больных COVID-19 и их 
родственников. 

— Все эти инструмен-
ты, конечно, нам помог-
ли серьёзным образом 
овладеть ситуацией и 
понимать, что проис-
ходит. Отдельные эле-
менты продолжают ра-
ботать и сегодня, — ска-
зал мэр.

С российской 
вакциной 
борются 
конкуренты

Сам ы м на дёж н ы м 
способом победить ин-
фекцию всегда была 
вакцинация. Сейчас в 
России зарегистриро-

вана уже вторая отече-
ственная вакцина от 
коронавируса, разраба-
тывается третья. Пол-
ным ходом идут постре-
гистрационные испы-
тания первой вакцины 
«Спутник V»: вакцини-
ровались тысячи добро-
вольцев, а также многие 
представители руковод-
ства города. 

— Я привился, ника-
ких проблем нет, и счи-
таю, что это очень эф-
фективная и качествен-
ная вакцина, — заявил 
Сергей Собянин.

Однако против при-
вивки от коронавируса 
развернулась информа-
ционная кампания.

Мэр столицы пояснил, 
что основа этой кампа-
нии — «это заказуха кон-
курентов, которые не хо-
тят, чтобы их конкурен-
ты обошли, и хотят в это 
время изготовить свою 
вакцину и бросить на 
рынок».

Первые партии вак-
цины ожидаются в кон-
це октября — первых 
числах ноября. А в кон-
це года производство 
отечественного препара-
та позволит начать мас-
совую вакцинацию.

— И это будет выходом, 
это будет, в конце кон-
цов, окончательной по-
бедой над пандемией. А 
по-другому никакую ин-
фекцию никогда не уда-
валось победить, только 
вакцинация, — отметил 
Сергей Собянин.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Вакцинировались 
уже тысячи добровольцев

Больницы должны выдержать 
растущую нагрузку
Мэр рассказал о ситуации с коронавирусом в столице

То же самое — удалён-
ная работа. С понедель-
ника начнём проверять 
выполнение организа-
циями требования пре-
доставить информацию 
о переводе части сотруд-
ников на удалёнку. А ещё 
через несколько дней нач-
нутся проверки фактиче-
ского соблюдения режима 
дистанционной работы.

Масочный режим в об-
щественном транспорте 
должен соблюдаться, и 
тут послаблений тоже не 
планируется.

Для прохода в ноч-
ные клубы и на дискоте-
ки придётся проходить 
специальный чек-ин: ре-
гистрировать свой номер 
телефона, чтобы вас мог-
ли известить, если среди 
других посетителей ока-
жется заражённый чело-
век. 

Я прекрасно понимаю 
огромную усталость от 
того, с чем пришлось 
столкнуться в 2020 году. 
Но приуменьшать опас-
ность и тем более делать 
вид, что её не существу-
ет, — это не выход. 

Сегодня как никогда 
необходимо быть мак-
симально открытыми и 
честными. Только трез-
вая оценка ситуации по-
зволит найти верное ре-
шение. 

В конечном счёте мы 
делаем выбор не между 
плохим и хорошим. Все 
решения — плохие. Вы-
бирать приходится мень-
шее из двух зол. Но если 
сегодня ничего не делать, 
то завтра придётся при-
нимать более жёсткие, 
более радикальные и бо-
лее неприятные меры. 

Мне кажется, в Москве 
удалось найти оптималь-
ный путь, двигаясь по ко-
торому мы сможем защи-
тить уязвимые группы 
населения и сохранить 
достаточный объём пла-
новой медицинской по-
мощи. С другой стороны, 
сможем не допустить то-
тального локдауна, кото-
рый нанесёт непоправи-
мый ущерб экономике и 
доходам людей. 

Взаимное доверие и со-
вместные усилия всех жи-
телей города — главное 
условие успеха. 

В ноябре Москва пла-
нирует получить первые 
более-менее крупные пар-
тии вакцины от корона-
вируса. В декабре-январе 
начнём массовую вакци-
нацию населения. 

И это станет оконча-
тельной победой над пан-
демией. 

Сергей Собянин 
даёт интервью 
ТАСС
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Записаться на приём в МФЦ 
можно в мобильном приложении

Москвичам, остающимся дома, 
помогают волонтёры

Онлайн-запись на приём в 
офис «Мои документы» теперь 
возможна в мобильном при-
ложении «Госуслуги Москвы». 
Сервис позволяет выбрать удоб-
ное время посещения и избежать 
ожидания в МФЦ. Это особен-
но важно в период распростра-
нения сезонных заболеваний и 
коронавирусной инфекции.

— Не выходя из дома можно 
оплачивать счета за городские 
и коммерческие услуги, пода-
вать заявки на оформление до-
кументов и льгот, — рассказал 
руководитель проекта «Мо-
бильные сервисы» столично-

го Департамента информаци-
онных технологий Олег Фили-
монов. — Однако при оформ-
лении заграничного паспорта 
или свидетельства о рожде-
нии необходим личный визит 
в центр госуслуг. В этом случае 
москвичи могут выбрать удоб-
ное время посещения и заранее 
записаться на приём к специа-
листу с помощью приложения. 

Желательно предваритель-
но заполнить все свои данные 
в «Личном кабинете», так как 
для онлайн-записи потребует-
ся СНИЛС.

Вера КАЗАНСКАЯ

В Москве уже три недели дей-
ствует штаб акции #МыВместе. 
За это время волонтёры выпол-
нили свыше 1300 заявок. Сре-
ди них люди самых разных про-
фессий, которые находят время 
в графике для помощи москви-
чам, вынужденным оставать-
ся дома. 

Максим Конев совмещает во-
лонтёрскую деятельность с дву-
мя профессиями — проводни-
ка на международных направ-
лениях пассажирских поездов 
и актёра на телевидении. 

— У меня получается соста-
вить расписание так, чтобы 

успеть к заявителям, которые 
во мне нуждаются, и туда, где я 
должен быть по работе, — рас-
сказывает Максим. 

Один раз он провёл в аптеке 
40 минут, получая около 50 па-
чек разных лекарств на два ме-
сяца. И это не считая времени 
на дорогу.

В акции может принять уча-
стие любой неравнодушный 
житель Москвы в возрасте от 
18 до 49 лет. Подать заявку на 
участие можно на сайте акции 
мывместе.мосволонтер.рф.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА
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20 
октября в 
с т о л и ц е 
подтвержде-
но 4389 но-

вых случаев заболевания 
коронавирусом, госпита-
лизированы 1215 пациен-
тов. Заметно выросло ко-
личество тяжёлых боль-
ных. По информации 
оперштаба Москвы, 20 
октября на ИВЛ в боль-
ницах города находятся 
уже 383 человека — при-
рост составил 60 человек 
в сутки. В связи со сло-
жившейся ситуацией в 
столице открылись ещё 
два резервных госпита-
ля — на ВДНХ и в пере-
профилированном ав-
томобильном торговом 
центре «Москва».

— Количество еже-
дневно госпитализиру-
емых больных увеличи-
лось с тысячи человек — 
среднего значения в сут-
ки в предыдущий период 
— до 1250. Мы видим и 
рост заболеваемости 
пневмонией, и рост вы-
явления заразившихся, 
— отметил мэр Москвы 
Сергей Собянин.

Работают врачи 
с опытом лечения 
COVID-19

Мэр рассказал, что 
госпитали имеют всё 
необходимое оборудо-
вание для лечения па-
циентов с коронави-
русной инфекцией. Их 
закрепили за ведущи-
ми клиниками города, 
чтобы направить туда 
опытных специалистов 
и использовать отрабо-

танную технологию ле-
чения.

— Сюда поступают па-
циенты с лёгкой и сред-
ней тяжестью течения 
болезни. При поступле-
нии пациенту проводит-
ся спектр необходимых 
анализов и исследований. 
Здесь также есть и пала-

ты интенсивной терапии, 
оснащённые аппаратами 
ИВЛ, — добавили в сто-
личном Депздраве.

Временный госпиталь 
на ВДНХ закреплён за 
городской клинической 
больницей №24, а в АТЦ 
«Москва» — за городской 
клинической больни-
цей им. Юдина. Врачи 
этих стационаров имеют 
большой опыт в лечении 
пациентов с COVID-19. 
Ранее в столице были 
открыты два временных 
госпиталя в Соколь-
никах и в Крылатском. 
Все резервные госпита-
ли были созданы весной 
2020 года, они являются 

полноценными инфек-
ционными клиниками.

Цифровизация 
экономит время 
медработников

Все койки в резервных 
госпиталях оборудованы 
индивидуальной кисло-
родной станцией, у каж-
дого пациента есть пер-
сональная кнопка вызо-
ва медсестры. 

На всей территории 
временных госпиталей 
работает бесплатный Wi-
Fi. Это настоящие циф-
ровые клиники.

— Медицинские ра-
бот н и к и пол у ч и л и 

планшеты, подключён-
ные к системе ЕМИАС.
Врачи, считывая QR-код, 
закреплённый за каж-
дым пациентом, получа-
ют мгновенный доступ к 

результатам анализов и 
электронной медицин-
ской карте пациента, — 
рассказал Валерий Ве-
чорко, главный врач го-
родской клинической 
больницы №15 им. Фила-
това. — Это позволяет ис-
ключить бумажный доку-
ментооборот, что особен-
но важно в условиях рабо-
ты с ковидом.

Он подчеркнул, что 
благодаря цифровизации 
медицинские работни-
ки смогут уделять боль-
ше внимания больным. 

Всего для лечения 
больных коронавирус-
ной инфекцией в Москве 
развёрнуто более 15 ты-
сяч коек. Они находятся 
в городских, федераль-
ных и частных медицин-
ских учреждениях, а так-
же в резервных госпита-
лях и родерах (времен-
ных быстровозводимых 
корпусах). 

Также начали работать 
временные госпитали-ро-
деры, размещённые на 
территориях 16 крупных 
столичных стационаров. 

— Часть из них уже 
начали принимать па-

циентов с COVID-19. В 
их числе госпитали на 
базе больниц №67 име-
ни Ворохобова и №52, 
медицинского комплек-
са в Коммунарке, Науч-
но-исследовательского 
института скорой помо-
щи имени Склифосов-
ского, инфекционной 
клинической больницы 
№2 и других клиник, — 
сообщила заместитель 
мэра Анастасия Ракова. 

Госпитали-родеры были 
сооружены весной это-
го года из быстровозво-
димых модулей. Все кой-
ки обеспечены кислоро-
дом, в помещениях созда-
ны необходимые условия 
для комфортного пребы-
вания пациентов и безо-
пасной работы медиков. 
Госпитали отапливаются 
от тепловой сети больниц 
или электричеством, в ка-
ждой палате есть санузел 
и телевизор. Родеры обе-
спечивают лечение коро-
навирусных больных, не 
задействуя возможности 
стационаров, где продол-
жают оказывать экстрен-
ную и плановую помощь.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Открылись ещё 
два резервных госпиталя
Всего для лечения ковид-пациентов развёрнуто более 15 тысяч коек

У персонала резервных госпиталей немалый опыт лечения больных коронавирусом

Актёр Гоша Куценко забо-
лел коронавирусом, о чём он 
сообщил на своей странице в 
«Инстаграме». В связи с этим 
в Театре на Таганке спектак-
ли с его участием переносят-
ся с октября на декабрь. 

Стоит отметить, что, по 
мнению учёных, мужчины 

больше подвержены ри-
ску заражения новой ко-
ронавирусной инфекцией. 

Академик РАН Лейла На-
мазова-Баранова в ходе он-
лайн-конференции «Иммуни-
тет детей в период пандемии 
COVID-19» рассказала, что в 
мае 2020 года появились на-

учные работы, которые объ-
ясняют этот факт наличием у 
мужчин только одной X-хро-
мосомы. У женщин их две, и 
это даёт им некий защитный 
эффект при реакции орга-
низма на вторжение нового 
коронавируса.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

По требованию Роспотреб-
надзора домашний матч сто-
личного клуба с «Ростовом» 
может пройти без болель-
щиков. 

Запланированный на 31 
октября матч москвичей с 
ростовчанами предложе-
но проводить без зрителей. 

Об этом говорится в сооб-
щении, опубликованном на 
сайте «АиФ», со ссылкой на 
источник, близкий к админи-
страции стадиона «Откры-
тие Арена».

Ранее Роспотребнадзор 
3 октября, во время матча 
«Спартака» с «Зенитом» 

провёл на стадионе провер-
ку и выявил нарушения сани-
тарной безопасности. 12 ок-
тября Тушинский суд столи-
цы за это оштрафовал сто-
личный футбольный клуб на 
300 тыс. рублей. 

Валерий 
ПОПОВ

Компанию «Нестле 
Россия», ЗАО «Башня 
Федерация» и страховую 
кампанию «МАКС» могут 
наказать за нарушение 
требования о переводе 
на удалённый формат ра-
боты трети сотрудников. 
Об этом сообщил главный 
инспектор Объединения 
административно-техни-
ческих инспекций (ОАТИ) 
г. Москвы Дмитрий Ко-
маров. 

— ОАТИ контролирует 
соблюдение указа мэра о 
том, что предприятия обя-
заны перевести 30% ра-

ботников на удалённую 
работу, а также представ-
лять списки этих сотруд-
ников городским властям, 
— напомнил он. 

По словам Кома рова, 
ЗАО «Башня Федера-
ция» не представило спи-
сков, а в «Нестле Рос-
сия» в режиме онлайн 
работает меньше спе-
циалистов, чем положе-
но по указу. 

Теперь этим фирмам 
грозит штраф в размере 
300 тыс. рублей. 

Олег 
ДАНИЛОВ

Столичным предприятиям 
грозит штраф 
за нарушения по удалёнке

Все койки оборудованы 
индивидуальной 
кислородной станцией

Мужчины больше подвержены риску заражения COVID-19

«Спартак» может провести игру при пустых трибунах 

Фирмы накажут 
за отсутствие масок 
и санитайзеров

Роспотребнадзор и ОАТИ про-
должают проверять, носят ли по-
сетители столичных магазинов, 
салонов красоты и театров ма-
ски и перчатки. 

Нарушения были обнаружены 
в студии маникюра на Лубянском 
проезде и в частной клинике на 
Волочаевской улице. Проверяю-
щие обнаружили, что помещения 
не были оборудованы бактерицид-
ным облучателем, а посетители 
нарушали социальную дистанцию. 

По словам главного специали-
ста Роспотребнадзора по г. Москве 
Елены Калугиной, за эти наруше-
ния владельцу салона грозит штраф 
либо салон закроют на 90 суток. 

Также нарушения были обнару-
жены в театре «Золотое кольцо» 
на Тимирязевской улице. По сло-
вам главного инспектора ОАТИ 
Владимира Комарова, во время 
концерта группы «На-На», кото-
рый состоялся в театре, посети-
телей пускали в помещение без 
масок и перчаток. 

— За данное правонарушение 
предусмотрены штраф в размере 
от 100 до 300 тысяч рублей либо 
приостановление деятельности 
на срок до 90 суток, — пояснил 
Комаров.

Аналогичные нарушения были 
обнаружены в торговом центре 
«Авиа парк» на Ходынском бульва-
ре и в бизнес-центре на улице Мар-
шала Рыбалко. Теперь им грозит 
штраф в размере 1,5 млн рублей. 

Нарушения были найдены и в 
спортивном клубе на проспекте 
Андропова. Тренажёры в этом за-
ведении были расставлены так, 
что посетители не могли соблю-
дать безо пасную социальную 
дистанцию. Спортклубу грозит 
штраф до 500 тыс. рублей, или 
он будет закрыт на 90 дней. 

Есть проблема с соблюдени-
ем мер безопасности и у столич-
ных такси. По данным Дептранса, 
меньше 40% машин проходят де-
зинфекцию, а 6 из 10 таксистов 
возят пассажиров без масок и пер-
чаток. Однако, как нам сообщили в 
ведомстве, около 97% пассажиров 
метро ездят в масках и перчатках.

Валерий ПОПОВ
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Компаниям направили 
предупреждающие 
письма

Департамент предпринимательства и 
инновационного развития г. Москвы напра-
вил в Сбербанк, ВТБ, РЖД, Mail.ru пись-
ма-предупреждения. В них говорится, что 
работников, переведённых на удалёнку, 
в офисы возвращать нельзя. Об этом со 
ссылкой на РБК сообщает АГН «Москва».

«В целях недопущения распростране-
ния коронавирусной инфекции, а также во 
избежание привлечения к административ-
ной ответственности просим предпринять 
меры по недопущению очного присутствия 
данных сотрудников на рабочих местах», 
— говорится в предупреждении. 

С 5 октября все работодатели в Москве 
обязаны перевести на дистанционную ра-
боту 30% сотрудников и подать о них све-
дения на портал мэра Москвы. 

Евгений БАКИН
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Возобновлена дезинфекция 
детских и спортивных площадок, 
а также площадей около вокза-
лов и станций метро. 

В работах участвуют более 50 
тысяч сотрудников коммуналь-
ных предприятий города. Анти-
септиком будут регулярно обра-
батывать фасады и входы в жи-

лые дома, в школы и детские 
сады, а также в поликлиники и 
на подстанции скорой помощи. 
Будут дезинфицировать площа-
ди у авто- и железнодорожных 
вокзалов,  аэропортов, станций 
метро, остановок общественного 
транспорта, подземные и надзем-
ные пешеходные переходы, улич-

ные скамейки, детские и спортив-
ные площадки. 

«При проведении мероприя-
тий применяются препараты, 
совершенно безопасные для 
людей и животных», — цитиру-
ет сайт mos.ru заместителя мэра 
Петра Бирюкова. 

Евгений БАКИН

П
р о д о л ж а -
ется при-
рост забо-
леваний в 
США. Ре-

кордное количество за-
болевших за сутки за-
фиксировано в семи 
амери к анск и х ш та-
тах — Колорадо, Айда-
хо, Индиане, Миннесо-
те, Нью-Мексико, Се-
верной Дакоте и Запад-
ной Вирджинии. В топ-5 
стран с самой высокой 
заболеваемостью вышла 
Аргентина, обогнав Ко-
лумбию. Прирост новых 
случаев коронавируса за 
сутки в стране составил 
почти 15 тысяч. Общее 
число заразившихся пре-
высило миллион.

А 19 европейских госу-
дарств — две трети Евро-
союза — в настоящее вре-
мя оказались в «красной 
зоне». Это означает, что за 
последние две недели там 
в среднем фиксируют бо-
лее 150 новых случаев в 
день на 100 тысяч чело-
век. Суточные антирекор-
ды зафиксированы в Гер-
мании, Франции, Чехии.

В Словении 
объявлена 
эпидемия

Правительство Слове-
нии официально заявило 
об эпидемии COVID-19 
на территории всей стра-
ны. Эпидемия объявля-
ется, когда уровень за-
болеваемости превыша-
ет допустимый уровень 
и непрерывное распро-
странение инфекции мо-
жет представлять угрозу 
населению. Словения 
ввела комендантский 
час из-за роста больных 
коронавирусом. С 21 ок-
тября передвигаться по 
улице запретили с 21.00 
до 6.00. Исключения кос-
нутся поездок на работу 
и экстренных случаев, 

связанных с чрезвычай-
ными ситуациями.

Ранее карантин и пол-
ный запрет массовых ме-
роприятий, в том чис-
ле свадеб и крестин, уже 
был введён в семи районах 
Словении, в том числе в 
столице страны  Любляне. 

Гражданам не разрешает-
ся собираться более 10 че-
ловек, а старшеклассники 
переведены на дистанци-
онное обу чение. В муни-
ципалитеты запрещены 
въезд и выезд, за исклю-
чением поездок на работу 
или в больницу.

В Бельгии 
закрыты 
все кафе 
и рестораны

С 19 октября в Бельгии 
на месяц закрылись все 
кафе и рестораны. Дома 
бельгийцам разрешено 
принимать не более че-
тырёх человек, причём 
одних и тех же, чередова-
ние с другой четвёркой 
гостей возможно не ра-
нее чем через каждые две 
недели. Также в стране 
введён комендантский 
час, запрещающий по-
кидать свои дома по не-
существенным причи-
нам с полуночи до пяти 
утра. 

Аналогичные запре-
ты введены в Лондо-
не. Здесь введён второй 
— высокий — уровень 
угрозы распространения 
COVID-19. Это означает 
запрет на контакты меж-
ду людьми, не прожива-
ющими под одной кры-
шей, а также сокращение 
числа поездок, в которых 
нет крайней необходи-
мости. Все лондонские 
рестораны и бары будут 
закрываться не позднее 
22.00.

Не более шести 
человек 
в помещении

Правительство Гер-
мании и региональные 
власти договорились 
об у жесточении мер 
по борьбе с COVID-19. 
Так, в Баварии уже на-
чали действовать новые 
ограничения: покидать 
жильё можно только по 
 уважительной  причи-
не, запрещены все об-
щественные мероприя-
тия, закрыты второсте-
пенные предприятия 
и места досуга, а также 
школы и детские сады. 
Введено повсеместное 
ношение масок. За на-
рушение нового распо-

ряжения будет взимать-
ся штраф в размере до 25 
тыс. евро (2,3 млн руб-
лей). В регионах с высо-
ким уровнем заболева-
емости власти призва-
ли граждан установить 
приложение, позволя-
ющее отслеживать це-
почки заражений. Так-
же ограничивается чис-
ло участников обще-
ственных мероприятий, 
запланировано введение 
комендантского часа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Антирекорды 
на всех континентах
На минувшей неделе в мире зарегистрировано 
более 400 тысяч заболевших COVID-19 за сутки

Ночные клубы 
стали использовать 
коды доступа 

Московские ночные развле-
кательные заведения уже по-
лучили специальные QR-коды 
для регистрации посетителей. 
Об этом сообщил журнали-
стам руководитель городского 
Департамента торговли и услуг 
Алексей Немерюк. 

— Получили QR-коды 1222 
заведения, — сказал он. 

Ранее в Москве приняли ре-
шение пускать в ночные клубы 
только посетителей, использу-
ющих систему идентификации. 
Так можно выявить людей, ко-
торые контактировали с забо-
левшими коронавирусом.

Андрей ТОМЦЕВ

Суточные антирекорды 
зафиксированы в Германии, 
Франции, Чехии

В Бельгии запрещено покидать 
свои дома с полуночи до пяти утра

МГТУ переведён 
на удалёнку

Студенты Университета им. 
Баумана будут учиться в режи-
ме онлайн. 

— Приказом ректора МГТУ 
студенты переведены на дис-
танционную форму обучения, 
— сообщает пресс-служба сто-
личного Роспотребнадзора. 

Ранее сообщалось, что во 
время проверки, проведённой 
в МГТУ, специалисты Рос-
потребнадзора увидели, что 
многие студенты ходят без ма-
сок и перчаток, а в здании не 
проводятся регулярные дезин-
фекции. 

Ректор вуза также издал 
приказ, согласно которому за 
отсутствие масок и несоблю-
дение безопасной социальной 
дистанции студентам Бауман-
ки грозит выговор с занесени-
ем в личное дело. 

Есть проблемы с корона-
вирусом и в Российском го-
сударственном гуманитарном 
университете. Здесь с января 
по октябрь COVID-19 зарази-
лись уже 108 человек. При 
этом только в октябре — 51 
студент, 13 сотрудников и пре-
подавателей. 

— Все они находятся в само-
изоляции и проходят курс лече-
ния, — сообщил ректор РГГУ 
Александр Безбородов.

Валерий ПОПОВ

Почты Москвы 
оборудовали 
защитными экранами

Отделения «Почты России» в 
столице перешли на особый фор-
мат работы и обслуживания. 

«Во всех отделениях почтовой 
связи введён особый режим рабо-
ты. Помимо обязательных масок и 
перчаток, установлены специаль-
ные защитные экраны из оргстек-
ла, проводится дезинфекция всех 
помещений», — говорится в сооб-
щении пресс-службы почтового ве-
домства. 

Уточняется, что теперь для безо-
пасности регулируют и количество 
клиентов внутри отделения. Людей 
в помещении должно быть столько 
же, сколько и операторов.

Валерий ПОПОВ

Социальную поддержку 
города получают больше 4 
млн москвичей — это каж-
дый третий горожанин. 

Cергей Собянин побла-
годарил социальных работ-
ников за их работу в пери-
од пандемии. «Они взяли 
под свою опеку самых не-
защищённых перед болез-
нью людей — это москви-
чи старше 65 лет и те, кто 
страдает хроническими 
заболеваниями. Спаси-
бо соц работникам за этот 
благородный труд!» — на-
писал мэр на своей страни-
це в соцсети «ВКонтакте». 

Продолжают помогать 

москвичам специалисты 
Московской службы пси-
хологической помощи на-
селению. 10 психологов 
круглосуточно консульти-
руют горожан, обращаю-
щихся на горячую линию 
Комплекса социального 
развития (495) 870-4509. С 
конца сентября психологи-
ческую поддержку получи-
ли уже 5,5 тысячи человек. 

За неотложной психо-
логической помощью так-
же можно обратиться по 
круглосуточному телефо-
ну 051.

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Соцработники и психологи помогают 
москвичам во время пандемии

Коронавирус всё сильнее вли-
яет на работу столичных теа-
тров. К примеру, временная при-
остановка работы театра «Лен-
ком» с 22 октября по 4 ноября 
связана с болезнью сотрудников. 
Об этом сообщается на странич-
ке театра в «Инстaгрaме».

Все спектакли перенесены 

на декабрь, купленные билеты 
действительны. При желании их 
можно вернуть.  

В Московском театре оперет-
ты нарушали меры профилакти-
ки. По данным Роспотребнадзо-
ра, здесь неправильно проводи-
ли дезинфекцию. Теперь театру 
грозит штраф. 

А Театр на Таганке на своей 
страничке в «Инстaгрaме» пред-
ложил посетителям без маски 
купить билеты на спектакли за 
500 тыс. рублей. Именно столько 
заплатит театр, если в зале бу-
дут зрители без средств защиты.

Андрей ТОМЦЕВ

«Ленком» закрыт, оперетта оштрафована

fli
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Москву снова моют антисептиком
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С
амым эффек-
тивным спо-
собом защи-
ты от гриппа 
и его ослож-

нений является вакцина-
ция. За последние годы не 
было зафиксировано ни 
одного случая тяжёлых 
осложнений от грип-
па среди тех, кто сделал 
прививку. А теперь сде-
лать её стало ещё удоб-
нее: график работы и ме-
стоположение мобильных 
пунктов изменили, про-
анализировав потребно-
сти москвичей. 

— Для удобства горожан 
часть мобильных пун-
ктов были перемещены 
от станций метро к тор-
говым центрам и к дру-
гим популярным местам. 
А некоторые мобильные 
бригады стали дежурить 
по новому графику, — со-
общила заместитель мэра 
столицы по вопросам со-
циального развития Ана-
стасия Ракова.

Так, по субботам и вос-
кресеньям начнут дежур-
ство мобильные бригады 
рядом с ярмаркой выход-
ного дня на ул. Ангарской, 
37/18, со вторника по пят-
ницу — у отделения реги-
страции межрайонно-
го отдела ГИБДД №1 на 
ул. Лобненской, 20. Кро-
ме того, пункты вакцина-
ции у метро «Царицыно» 
и «ВДНХ» стали работать 
ежедневно. А вот приви-
вочные пункты у станций 
метро «Бульвар Дмитрия 
Донского», «Орехово», «Ту-
шинская», «Селигерская» 
и рядом с Главным входом 
ВДНХ прекратили свою 
работу в связи с низкой по-
пулярностью. Подробная 

информация размещена на 
сайте Депздрава г. Москвы 
mosgorzdrav.ru.

Среди основных сим-
птомов гриппа — голов-
ная боль, ломота в суста-
вах, боль в мышцах, оз-
ноб, усталость, кашель, 
насморк или заложен-
ность носа, боль и пер-
шение в горле. 

— Наиболее опасная 
острая стадия гриппа 
чаще всего приходится на 
первые дни заболевания, 

и именно поэтому нужно 
при первых же симптомах 
сразу обращаться к врачу, 
— говорит врач общей се-
мейной практики город-
ской поликлиники №210 
Елена Астраханцева.

Некоторые виды вакцин 
— например, от гриппа и 
от краснухи — могут пре-
дотвращать развитие рако-
вых опухолей в организме. 
Об этом сообщил научный 
руководитель НИИ вак-
цин и сывороток им. Меч-

никова Виталий Зверев в 
ходе Всероссийской науч-
но-практической интер-
нет-конференции «Совре-
менная иммунопрофилак-
тика: вызовы, возможности, 
перспективы». Учёный рас-
сказал, что некоторые ново-
образования связаны с ви-
русами или с бактериями. 

— И поэтому уже сей-
час мы можем считать: у 
нас есть вакцины, с по-
мощью которых мы сни-
жаем заболеваемость он-

кологическими заболева-
ниями и предотвращаем 
развитие тех или иных ра-
ков, — это вакцины про-
тив гриппа, гепатита В, 
краснухи и вируса папил-
ломы, — сказал Зверев. 

В настоящее время для 
столичных медучрежде-
ний дополнительно за-
куплено более миллио-
на доз четырёхвалентной 
вакцины против гриппа 
«Ультрикс квадри». Оте-
чественный препарат про-

изводит холдинг «Нацим-
био» госкорпорации «Ро-
стех». Это вакцина нового 
поколения, содержащая 
четыре штамма гриппа. 
Новый препарат значи-
тельно снижает риск забо-
леваемости и способствует 
формированию стойкого 
иммунитета. 

По информации Цен-
трального НИИ эпиде-
миологии, в состав вак-
цины входят антигены 
вирусов гриппа типов А и 
В. Антигены получают из 
очищенных вирусов грип-
па, для выращивания ко-
торых используются ку-
риные эмбрионы (поэ-
тому одним из противо-
показаний прививки от 
гриппа является непере-
носимость куриного бел-
ка). Вакцина формирует 
высокий специ фический 
иммунитет против грип-
па типов А и В. После вак-
цинации антитела появля-
ются через 8-12 дней, им-
мунитет сохраняется до 12 
месяцев. Антигенный со-
став вакцины изменяется 
каждый год в соответствии 
с эпидемической ситуаци-
ей и рекомендациями ВОЗ. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

АКТУАЛЬНО

В редакцию «Севера сто-
лицы» обратился житель 
дома на Коровинском шоссе 
Алексей Москалёв. Ему 79 
лет, по профессии инженер, 
изобретатель, увлекается мо-
сквоведением. Алексей Ми-
хайлович за свою жизнь пе-
режил три инфаркта. Случив-
шийся с ним недавно очеред-
ной сердечный приступ мог 
окончиться совсем печально, 
если бы не молодой врач ско-
рой помощи.

Приступ случился, когда 
Алексей Москалёв ехал на 
автобусе от Коровинского 
шоссе до Речного вокзала. 
Ему стало плохо, и он вышел 
на улицу, чтобы отдышаться.

— Немного прошёл пеш-
ком, но стало только хуже, 
и я рухнул на землю, — рас-
сказывает Алексей Михай-
лович. — Рядом была па-
латка с цветами, прохожие 
помогли мне зайти внутрь 
и присесть там. Продавец 
предложила вызвать ско-
рую, но я отказался, наде-
ялся, что отдышусь. Про-
шло полчаса, но легче мне 
не стало. Вызвали скорую. 
Молодой врач тут же сде-
лал электрокардиограмму. 
Результат, судя по всему, 
был очень плохой. Тогда он 

подключил меня к кардио-
монитору и дефибриллято-
ром восстановил сердечный 
ритм. Через какое-то время 
я начал слышать, что про-
исходит вокруг. И на второй 
скорой меня увезли в боль-
ницу.

После выписки Алексей 
Михайлович выяснил имя 
своего спасителя — это Вла-
димир Сунгуров — и приехал 
к нему на подстанцию №28 
на Клинской улице.

— Я знаю, что не каждый 
врач в подобной ситуации 
смог бы так чётко действо-
вать. Поэтому счёл своим 
долгом поблагодарить Вла-
димира за то, что он меня 
спас, — говорит мужчина.

Владимир Сунгуров был 
рад узнать, что у Алексея 
Михайловича всё в порядке.

— Обычно тяжёлых паци-
ентов увозят в больницу, и 
мы ничего не знаем об их 
судьбе, а тут Алексей Михай-
лович сам пришёл ко мне, — 
говорит он. 

Владимир — потомствен-
ный врач. Его отец, мама, ба-
бушка — медики, племянник 
тоже учится на врача. Ему 28 
лет, шесть из них он работает 
на подстанции №28 в Ховрине.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Жизнь жителя округа 
спас молодой врач 
с ховринской подстанции

Прививка от гриппа защитит 
от серьёзных осложнений

Прививочные бригады 
теперь дежурят у некоторых 
торговых центров
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После вакцинации 
иммунитет 
сохраняется 
до 12 месяцев

Алексей Москалёв разыскал врача и приехал на подстанцию
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пили к учёбе после кани-
кул: ученики 1-5-х клас-
сов начали занимать-
ся очно, а 6-11-е классы 
ушли на дистанцион-
ное обучение из-за си-
туации с коронавирусом. 
Онлайн-уроки проходят 
на платформе Москов-
ской электронной школы 
(МЭШ). Небольшой тех-
нический сбой, произо-
шедший 19 октября, был 
оперативно устранён. Те-
перь платформа стабиль-
но работает, выдерживая 
нагрузки, превышающие 
весенние.

Круглосуточный 
мониторинг

— Причиной времен-
ных неполадок, кото-
рые произошли в работе 
МЭШ в первый учебный 
день после каникул, ста-
ло то, что системой одно-
временно воспользова-
лось большое количество 
детей и учителей — сотни 
тысяч пользователей, — 
говорит директор по рас-
пространению техноло-
гий «Яндекса» Григорий 
Бакунов.

Эксперт отмечает, 
что современные сер-
висы представляют со-
бой сложную и много-
слойную конструкцию. 
При резком росте числа 
пользователей или изме-
нении способов исполь-

зования могут возникать 
проблемы, в том числе и 
трудности с доступом, — 
это совершенно обычная 
и поправимая ситуация, 
с которой сталкиваются 
даже большие техноло-
гические компании.

— Вопрос в том, на-
сколько быстро и на-
дёжно команды умеют 
решать эти проблемы, 
— говорит Бакунов.

По данным пресс-
службы столичного Де-
партамента образования 
и науки, число уникаль-
ных запросов в секунду 

в Московской электрон-
ной школе на пике до-
стигает почти 90 тысяч 
— это в три раза больше, 
чем было весной. Даже 
при такой нагрузке сис-
тема сегодня работает 
в штатном режиме. Ко-
манда проекта кругло-
суточно осуществля-
ет мониторинг качества 
процессов в МЭШ и в не-
прерывном формате ве-
дёт работы по совершен-
ствованию сервиса и его 
адаптации к резко увели-
чившемуся числу поль-
зователей. 

Всего в МЭШ более 2 
миллионов пользовате-
лей, а за один учебный 
день учителя проводят 
больше 125 тысяч он-
лайн-уроков. 

Плюсы онлайна
— Такое обучение было 

известно давно, дистан-
ционные технологии 
дают возможность об-
учать людей с ограни-
ченными возможностя-
ми, — говорит глава ла-
боратории цифровой 
трансформации образо-
вания Высшей школы 
экономики Иван Кар-
лов. — Использование 
подобных  технологий в 
нынешних реалиях по-
зволило не прерывать 
учебный процесс и вести 
его в новом формате, ко-

торый по отдельным па-
раметрам превосходит 
формат очный.

Так, специалист уве-
рен, что онлайн-обуче-
ние — более наглядное 
и интерактивное. Одна-
ко важным фактором эф-
фективности такой моде-
ли считается самоорга-
низация.

— Поэтому логично, 
что на «дистант» пере-
вели именно школьни-
ков старших классов, — 
отмечает Карлов.

Быстро 
привыкли

Д и р ек т ор ш ко л ы 
№2101 Маргарита Брит-
кевич отмечает, что 
школьники адаптиро-
вались к онлайн-обуче-
нию ещё весной.

— Цифровая среда — 
это среда, в которой дети 
живут каждый день, и у 
них проблем в процес-
се дистанционного обу-
чения нет, — говорит она. 

Ученица школы №1637, 
которая находится в Пе-
рове, Елена Ведяпина го-
ворит, что быстро при-
выкла к «дистанту».

— Учебный день про-
ходит практически так 
же, как в школе, за ис-
ключением того, что мы 
сидим дома и однокласс-
ников и учителей видим 
на экране телефона или 
компьютера. Распорядок 
дня сильно не поменял-
ся, — говорит Елена.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

Московская электронная 
школа работает стабильно
Столичные учителя проводят больше 125 тысяч онлайн-уроков в день

Школьники 
адаптировались 
к удалённому обучению 
ещё весной

Распорядок дня 
при онлайн-
обучении почти 
не поменялся

Обзванивает ли 
Пенсионный фонд 
жителей САО?

Любови Ивановне с ул. Ад-
мирала Макарова, 35, позво-
нила на мобильный телефон 
женщина, представилась со-
трудницей Пенсионного фон-
да. Она сказала, что мэр вы-
делил средства в сумме 8400 
рублей пенсионерам 1947-1950 
годов рождения. Просила про-
диктовать номер банковской 
карты, на которую переведут 
средства. Любовь Ивановна, к 
счастью, самозванке не пове-
рила и рассказала об этом слу-
чае «Северу столицы». 

— Напишите в газете, по-
жалуйста, для нас, пожилых 
людей, о новом виде мошен-
ничества, — попросила чита-
тельница.

За комментариями редакция 
обратилась в ГУ ПФР №5 по 
г. Москве и Московской области.

— То, что рассказала чита-
тельница, — уловки мошен-
ников. Никаких выплат подоб-
ного характера Пенсионный 
фонд не производит, — ска-
зал начальник ГУ ПФР №5 по 
г. Москве и Московской обла-
сти Александр Акименко.

К сожалению, на горячую 
линию продолжают поступать 
тревожные сигналы от граж-
дан, пострадавших от жуликов.

— Мы просим не доверять 
сомнительным финансовым 
предложениям, не разглашать 
сторонним лицам свои паспорт-
ные данные, номера СНИЛС и 
особенно банковских карт, — 
подчеркнул Александр Аки-
менко. — Сотрудники государ-
ственного Пенсионного фонда 
России не сообщают по теле-
фону о неожиданных денежных 
поступлениях, не запрашивают 
персональные данные и номе-
ра банковских карт, не посеща-
ют граждан на дому, не оказы-
вают государственные услуги 
на дому, не проводят опросов 
на улице.

Анна ФОМИНА

Тел. ПФР: (495) 987-0919, 
(495) 987-0920. Сайт: pfrf.ru

СПРАВОЧНОЕ БЮРО
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На перекрёстке 
Рогачёвского пе-
реулка и Бескудни-

ковского бульвара строят 
новую школу. Когда она 
начнёт работать?

Игорь Александрович,
Бескудниковский бул., 24

— По информации Де-
партамента строитель-
ства г. Москвы, ввод шко-
лы в эксплуатацию запла-
нирован на II квартал 
2021 года, — сообщили в 
управе Бескудниковско-
го района.

В настоящее время го-
товятся материалы для 
закупочных процедур и 
определения нового ге-

нерального подрядчика. 
Прежний был признан 
банкротом. Договор с 
ним расторгнут.

Школу на 550 учени-
ков строят по индиви-
дуальному проекту на 

месте сноса старог о 
детского сада. Одной 
из особенностей яв-
л яется выст у пающий 
цилиндрический объ-
ём актового за ла, ко-
торый станет центром 

внешней и внутренней 
плани ровки.

Анна ФОМИНА

Управа Бескудниковского 
района: Бескудниковский 
бул., 16а, тел. (499) 489-0147. 
Эл. почта: beskudnikovo@mos.ru

Школу в Бескудниковском 
достроят в 2021 году

Здание 
рассчитано 
на 550 
учеников

Школу строят по индивидуальному проекту

Просим установить 
скамейки во дворе 
около клумбы, 

между корп. 1 и корп. 2 
дома 9. Скамейки стояли, 
был ремонт, и их убрали...

Кирилл,
Ленинградское ш., 9, корп. 2

— Лавочки и урны во 
дворе жителя установят 

после их закупки и по-
ставки до конца IV квар-
тала, — сообщили в ГБУ 
«Жилищник района Вой-
ковский».

Анна ФОМИНА

ГБУ «Жилищник района 
Войковский»: 4-й Войковский 
пр., 9, тел. (499) 150-0057. 
Эл. почта: gbuvoyk@pnao.mos.ru

Скамейки во дворе на Ленинградке 
установят до конца года

В нашем подъезде 
на девятом этаже 
протекает крыша. 

Как раз над местом, где 
расположены электросчёт-
чики. Это опасно. Когда 
устранят течь?

Сергей, 
Онежская ул., 45/19, 

подъезд 6

За разъяснениями ре-
дакция обратилась в 
управу района Ховрино. 
Там заверили, что залитие 
было разовым. Предполо-
жительно вода пролилась 
из-за сильного дождя.

— Жителю даны разъ-
яснения, чтобы при по-
вторном залитии он сра-
зу обратился в управляю-
щую организацию ООО 
«Орбита-Холдинг», что-
бы специалисты обсле-
довали кровлю и приня-
ли меры, — уточнили в 
управе.

Анна 
ФОМИНА

Управа района Ховрино: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru. 
ООО «Орбита-Холдинг»: 
тел. (495) 456-1205

В доме на Онежской будут 
следить за состоянием кровли

Двор на Скаковой 
благоустроят

Когда благоустроят двор 
домов 13 и 15 на Скако-
вой улице?

Вера Александровна, 
Скаковая ул., 13

— Данная дворовая террито-
рия входит в план благоустрой-
ства в 2021 году. Здесь предусмо-
трены ремонт асфальта, газона, 
обустройство пешеходных до-
рожек, цветочной клумбы, по-
садка кустарников, — сообщи-
ли в управе района Беговой.

Анна ФОМИНА

Управа района Беговой: Ленинградский 
просп., 30, стр. 3, тел. (495) 614-7891. 
Эл. почта: sao-begovoy@mos.ru

С июня в доме 
идёт капремонт. 
Идёт медленно. 

Сроки, обозначенные на 
плакате, не соблюдаются. 
Помогите закончить ре-
монт!

Любовь, 
Флотская ул., 27

— В этом году до 30 ок-
тября в доме будут вы-
полнены работы по ре-
монту фасада, мусо-
ропровода, пожарно-
го водопровода, замене 
электрики. Замена стоя-
ков в квартирах и ремонт 

подъездов будут завер-
шены в следующем году, 
— сообщили в управе Го-
ловинского района.

В настоящее время в 
доме меняют инженер-
ные коммуникации.

— Задержка и перенос 
сроков связаны с режи-
мом повышенной готов-
ности на фоне пандемии, 
— уточнили в управе.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

Капремонт дома на Флотской 
завершат до конца октября

Просим установить между 
корпусами 3 и 4 табличку 
с правилами выгула собак 

на газонах во дворе.
Вячеслав Степанович, 

Петрозаводская ул., 28

— Сотрудники «Жилищника» 
установили табличку «Выгул со-
бак запрещён» между корпуса-
ми дома около детской площад-
ки, — сообщили в управе райо-
на Ховрино.

Анна ФОМИНА

Управа района Ховрино: Флотская 
ул., 1, тел. (495) 456-0360. 
Эл. почта: sao-hovrino@mos.ru

На Петрозаводской установили табличку 
о запрете выгула собак

Табличку поставили 
возле детской площадки
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Почему не откры-
вают пешеходный 
мост через МЦК в 

створе улицы Врубеля? Ви-
зуально он почти готов.

Игорь, ул. Врубеля

В управе района Сокол 
сообщили, что мост ещё 
не достроен. В настоя-
щее время объект завер-

шён на 85%, его возведе-
ние временно приоста-
новлено.

По информации АО 
«Московская кольцевая 
железная дорога», ввод 
моста в эксплуатацию 

планируется в I кварта-
ле 2021 года.

Напомним, что надзем-
ный пешеходный мост 
свяжет районы Сокол 
и Щукино. Его начали 
строить в 2018 году. Это 

будет самый длинный 
пешеходный мост через 
МЦК, его длина соста-
вит 190 метров. 

Маргарита 
ИВАНОВА

Управа района Сокол: 
ул. Шишкина, 7, 
тел. (499) 158-6981. 
Эл. почта: sokol@mos.ru

Почему не открывают пешеходный мост 
через МЦК на Соколе?

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

В 1-м и 2-м подъ-
ездах во время ре-
монта поменяли 

входные двери на металли-
ческие. Установили плохо, с 
зазорами, между дверью и 
окнами остались деревяш-
ки некрашеные. Запираю-
щее устройство поставили 
старое.

Зинаида Васильевна, 
2-й Амбулаторный пр., 17

— Деревянные кон-
струкции над входными 
дверями покрашены со-
трудниками «Жилищ-
ника», — сообщили в 

управе района Аэропорт.
В доме проводился ка-

питальный ремонт подъ-
ездов. На входные двери 
были смонтированы за-
пирающие устройства, 
установленные до ре-
монта.

— Чтобы заменить за-
пирающее устройство, 
жителям необходимо 
заключить новый дого-
вор на обслуживание до-
мофона с действующей 
ныне обслуживающей 
компанией или сменить 
саму компанию, — уточ-
нили в управе.

Согласно ст. 36 
Жилищного ко-
декса РФ решение 
по выбору специ-
а л и з и р о в а н н о й 
организации по 
установке и обслу-
живанию домофо-
на принимается на 
общем собрании 
собственников. 

Анна ФОМИНА

Управа района 
Аэропорт: 
ул. Усиевича, 23/5, 
тел. (499) 151-3656. 
Эл. почта: sao-
aeroport@mos.ru

На 2-м Амбулаторном привели 
в порядок двери подъездов

Деревянные конструкции покрасили

Давно просим 
«Жилищник» 
привезти новую 

землю и подсыпать на га-
зоны по периметру дома, 
также посадить кустарни-
ки — живую изгородь 
вместо снесённых ограж-
дений.

Тамара Григорьевна, 
Онежская ул., 15б, подъезд 4

— Работы по подсып-
ке грунта по указанно-
му адресу выполнены, 
— сообщили в управе 
Головинского района.

Посадку кустарников 
запланировано внести в 
программу «Живая из-
городь» на 2022 год.

Анна ФОМИНА

Управа Головинского района: 
Флотская ул., 1, 
тел. (495) 456-4326. 
Эл. почта: sao-golov@mos.ru

На газоны подсыпали новой земли

Длина моста составит 
рекордные 190 метров

Задавайте 
вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@
yandex.ru

Во двор в Головинском завезли грунт
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Это будет самый длинный 
пешеходный мост через МЦК
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Н
едавно на 
телеканале 
«Россия 1» 
вышел оче-
редной вы-

пуск талант-шоу «Уди-
вительные люди». Одним 
из героев передачи стала 
заместитель начальни-
ка межрайонного отдела 
экспертно-криминали-
стического центра УВД 
по САО подполковник 
полиции Анастасия Ку-
лачкова. Изучив следы 
обуви, она нашла похи-
тителя кубка.

Честь мундира
На экране всё выглядит 

очень гладко. За десять с 
небольшим минут Ана-
стасия проводит замеры, 
анализ оставленных сле-
дов и походки предпола-
гаемых преступников, 
уверенно называет «вора» 
и объясняет свою технику 
зрителям. Многочасовая 
подготовка, проработка 
сценария и подбор рекви-
зита остались за кадром.

— Это уникальный слу-
чай, когда сотрудник по-
лиции участвует в подоб-
ной передаче и демон-
стрирует свою работу, 
— рассказывает Анаста-
сия Кулачкова. — Я очень 
волновалась, ведь на кону 
стояли честь мундира и 
моя репутация специали-
ста. Я представляла всех 
криминалистов России и 
не могла подвести коллег. 

Оставил 
глубокий след

Технически номер Ана-
стасии кажется довольно 
простым: пятеро моло-
дых людей в одинаковой 
обуви, с большими сум-
ками входят в зал по пяти 
дорожкам, затем один из 
них (ни эксперт, ни зри-
тели не видят, кто имен-
но) похищает кубок, и 

все они выходят уже по 
другим дорожкам. Зада-
ча эксперта — по следам 
вычислить преступника. 

— В трасологии — так в 
криминалистике называ-
ется учение о следах — важ-
ны все детали. У человека, 
идущего с грузом, следы 
глубже, чем у того, кто идёт 

налегке. Именно так я вы-
явила в передаче двоих по-
дозреваемых. Определить-
ся же окончательно мне 
помогла теория о том, что 
у человека, несущего что-
то тяжёлое, шаг становится 
длиннее, чтобы удерживать 
равновесие, — делится кри-
миналист секретами своей 
работы. 

Убийцу нашли 
по «пальчикам»

Анастасия Кулачкова в 
своей профессии уже 19 
лет. По словам эксперта, 
в криминалистику она 
влюбилась сразу и окон-
чательно.

— Моя работа очень ин-
тересная. Именно следы 
ног, рук, зубов, анализы 
крови и слюны зачастую 
помогают найти преступ-
ника. В прошлом году 
при проверке докумен-
тов в метро задержали 
человека, совершивше-
го убийство в Северном 
округе 10 лет назад. Я тог-
да на месте происшествия 
изъяла следы рук с бутыл-
ки, которая стояла на сто-
ле жертвы. Вскрытие по-
казало, что мужчину от-
равили клофелином. На 
тот момент соответствия 
этим отпечаткам в базе не 
нашли, и убийца остался 
на свободе. А когда поли-

ция метрополитена дак-
тилоскопировала задер-
жанного, совпадение сра-
зу обнаружилось.

Чемоданчик 
весом 
10 килограммов

В работе криминалист 
использует много вещей: 
линейку, циркуль, транс-
портир, реагенты, гипс и 
другие расходники. В че-
моданчике Анастасии Ку-
лачковой, который весит 
не меньше 10 килограм-
мов, можно найти также 
молоток, отвёртки, ста-
меску и даже пилу по де-
реву.

— Никогда не знаешь, с 
какой поверхности при-
дётся изымать следы. Не-
сколько лет назад в квар-
тире обнаружили труп 
пожилой женщины. На 
первый взгляд никако-
го криминала. Одна-
ко вскрытие показало, 
что бабушку задуши-
ли. Убийцу — местно-
го дворника — нашли по 
следам пальцев рук, кото-
рые он оставил на косяке 
двери. Чтобы изъять эти 
следы, часть косяка мне 
пришлось выпиливать, 
— объясняет Анастасия. 
— Наша работа — это не 
как в кино показывают. 
В реальности всё намно-
го сложнее и интереснее. 

Эльвира ЯКУПОВА 

В Ховрине 
задержали беглеца

На Петрозаводской ули-
це полицейские остано-
вили нескольких мужчин 
для проверки докумен-
тов. Оказалось, что один 
из них — 25-летний приез-
жий — находится в феде-
ральном розыске. За со-
вершённую ранее кражу 
мужчина получил судеб-
ное предписание само-
стоятельно проследовать 
в колонию-поселение, но 
не стал этого делать. Те-
перь сделать это ему при-
дётся под конвоем.

В Левобережном 
украли ноутбук 
из машины 

Жительница округа 
оставила свой автомо-
биль на парковке в Ле-
вобережном районе и по-
вела ребёнка в детский 
сад. А когда вернулась, 
обнаружила, что в маши-
не выбито окно и похищен 
рюкзак, в котором находи-
лись документы, банков-
ские карты и ноутбук. Об-
щая сумма ущерба — 130 
тыс. рублей. Полицейские 
задержали 34-летнего по-
дозреваемого на бульва-
ре Яна Райниса.

В Дмитровском 
поймали 
закладчиков

На улице Софьи Кова-
левской полицейскими за-
держаны двое подозрева-
емых в незаконном оборо-
те наркотиков. Установ-
лено, что неоднократно 
судимые 28-летний муж-
чина и его 38-летняя зна-
комая делали закладки по 
всему округу. У них были 
изъяты 47 свёртков с нар-
котиками общей массой 
свыше 110 граммов.

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА

ХРОНИКА Найти преступника 
по следам обуви

У человека, 
несущего 
что-то 
тяжёлое, 
шаг длиннее

Эксперт-криминалист Анастасия Кулачкова 
из Северного округа стала звездой шоу 
«Удивительные люди»

БЕЗОПАСНОСТЬ

Не могу расплатить-
ся с долгами, слы-
шал, что есть закон 
о банкротстве. Как 

он действует? 
Игорь Иванович, 

Ленинградское ш.      

Отвечают специалисты пра-
вового центра «Вектор».  

В сентябре 2020 года был 
подписан закон о внесудебном 
банкротстве граждан. Гражда-
нин может бесплатно подать в 
МФЦ заявление о признании 
его банкротом во внесудебном 
порядке, если размер денеж-
ных обязательств составляет 
не менее 50 тыс. рублей и не 
более 500 тыс. рублей. 

Для этого в отношении граж-
данина должно быть окончено 
исполнительное производство в 
случае, когда у гражданина нет 
имущества, на которое можно 
обратить взыскание. Если все 
условия для внесудебного бан-

кротства будут выполнены, ин-
формация о банкротстве будет 
внесена в Единый федеральный 
реестр сведений о банкротстве. 
Процедура занимает полгода, 
по завершении которой граж-
данин освобождается от долгов.

Как можно оформить банкротство 
во внесудебном порядке?
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Недавно благодаря отпечаткам, 
снятым Анастасией, раскрыли 
убийство десятилетней давности
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Е
жедневно в Рос-
сии инсульт поража-
ет 1230 человек. Ког-
да с человеком слу-
чается беда, меняет-

ся жизнь всей семьи. Общество 
родственников больных инсуль-
том — фонд «ОРБИ» — помога-
ет таким семьям, стараясь облег-
чить их жизнь, а также много де-
лает для того, чтобы предотвра-
тить инсульт у тех, кто относится 
к группе риска. Вы тоже можете 
помочь.

Готова к любой работе
Евгения Маршалкович с ули-

цы Генерала Рычагова стала во-
лонтёром семь лет назад. По 
специальности она тренер по 
общей физической подготовке.

— За компанию со знакомы-
ми я приехала на мероприятие 
фонда «ОРБИ» в деревню Ни-
кола-Ленивец Калужской обла-
сти. Меня попросили бесплатно 
провести занятие по физкульту-
ре. Там я познакомилась с дирек-
тором фонда и предложила свою 
помощь, — рассказала Евгения.

Сначала Евгения стала автово-
лонтёром. Она ездила к извест-
ным людям и забирала вещи, ко-
торые те отдавали для благотво-
рительной распродажи, потом 
помогала на нескольких таких 
распродажах.

Евгения не часто лично обща-
ется с заболевшими людьми и их 
родными, но один случай ей осо-
бенно запомнился.

— Однажды я привезла под-
гузники для взрослых в семью, 
где была лежачая больная. Меня 
встретил её муж, пожилой муж-
чина лет девяноста. Оказалось, 
что он один ухаживает за женой. 
Я была поражена тем, как дер-
жался этот мужчина: я понима-
ла, как ему тяжело, а он старал-
ся приободрить меня шуткой, — 
говорит Евгения.

Женя помогает фонду и в дру-
гих делах. Например, разбира-
ет документацию в офисе, от-
возит игрушки подопечным де-
тям, котрые лежат в неврологи-
ческом отделении Морозовской 
больницы.

Действовать 
надо быстро

Фонду «ОРБИ» 26 октября ис-
полняется 10 лет. Это единствен-
ный фонд в России, который 
комплексно занимается проб-
лемой инсульта.

— Очень важно, чтобы люди 
знали, что у врачей есть всего 
4,5 часа, чтобы оказать эффек-
тивную медицинскую помощь, 
— рассказывает директор фон-
да Екатерина Милова. — Есть 
простые способы быстро рас-
познать инсульт: попросите че-
ловека улыбнуться — уголок рта 
будет опущен, назвать своё имя 
— речь будет неразборчивой, 
поднять обе руки — поднимет 
только одну. Если есть хотя бы 
один из этих симптомов, нужно 
срочно вызвать скорую помощь.

Приглашают 
водителей 
и фотографов

Фонду «ОРБИ» нужны волонтё-
ры любой специализации. Всегда 
нужны автоволонтёры. Они помо-
гут подопечному съездить на обсле-
дование или привезут подгузники 
и другие средства для ухода.

— Наши волонтёры студен-
ты-медики проводят занятия с 
детьми в детских садах и в шко-
лах, — рассказывает Екатери-
на Милова. — Они подают де-
тям информацию об инсульте в 
игровой форме. Дети запоминают 
даже лучше, чем взрослые! Было 
несколько случаев, когда именно 
ребёнок замечал неладное и во-
время звонил в скорую помощь.

Волонтёры-юристы подска-

жут, какие документы нужны 
для оформления инвалидности, 
и расскажут о льготах, на кото-
рые человек имеет право. Есть 
потребность в IT-специалистах, 
фотографах, психологах, редак-
торах, журналистах и дизайнерах.

Ирина ЛАПОВОК

Тел. фонда «ОРБИ» 8-800-707-5229. 
Сайт: orbifond.ru. 
Эл. почта: info@orbifond.ru

ПОМОГИ ДРУГОМУ

Инсультникам нужна помощь
Требуются психологи, автоволонтёры и психологи

Волонтёры-
юристы 
подскажут, 
как оформить 
инвалидность
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Евгения уже семь 
лет помогает 
подопечным фонда

Пациентам 
хосписа 
на Талдомской 
нужна вода 
в бутылках

Посещения родных и во-
лонтёров в хосписах, к сожа-
лению, по-прежнему под за-
претом. Волонтёры фонда по-
мощи хосписам «Вера» все-
ми силами стараются создать 
атмосферу уюта для своих 
подопечных: недавно пере-
дали пациентам хосписа на 
Талдомской красивые резные 
подставки для салфеток, суп-
ницы, украшенные изображе-
ниями цветов и птиц. Вы тоже 
можете внести свой вклад в 
поддержку пациентов. 

— Мы будем рады воде в 
маленьких бутылочках 0,25-
0,4 литра со спортивными 
крышками-поилками и брит-
венным станкам с увлажняю-
щими полосками, — расска-
зала координатор хосписа от 
фонда «Вера» Светлана Пор-
фиренко.

Полный список нужд 
хосписа есть на сайте фон-
да «Вера». Например, всег-
да быстро заканчиваются 
мягкие сладости, чай в паке-
тиках, кофе — растворимый 
или мелкого помола. 

Прежде чем привезти что-
то в хоспис, обязательно 
предупредите координатора, 
просто так принимать посыл-
ки охранник не может. 

Елизавета БОРЗЕНКО

Тел. координатора Светланы 
Порфиренко 8-985-363-1219. 
Сайты: fondvera.ru, pro-palliativ.ru. 
Бесплатная горячая линия 
помощи неизлечимо больным 
людям: 8-800-700-8436

ПОДДЕРЖИМ!
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Ж
итель рай-
она Сокол 
Борис Гале-
нин — автор 

многих книг, позволяю-
щих по-новому взглянуть 
на историю нашей страны 
и не только. По образова-
нию он математик, мно-
го лет работал в системе 
Минморфлота СССР. Но 
своё увлечение исто-

рией Борис Галенин про-
нёс через всю жизнь.

Встречи в Барвихе
Однажды своё глу-

бокое для тринадцати-
летнего подростка зна-
ние истории Боря Гале-
нин продемонстрировал 
Маршалу Советского Со-
юза Константину Рокос-

совскому. Но о том, что 
он разговаривал с одним 
из крупнейших полко-
водцев Второй мировой 
войны, он узнал от деда, 
Константина Галенина, 
который более девяти 
лет — до конца 1962 года 
— был главным врачом 
правительственного са-
натория «Барвиха». 

— В детстве я часто бо-
лел и, чтобы как-то скоро-
тать время в больницах и 
санаториях, много читал, 
особенно увлёкся книга-
ми о войне 1812 года. В са-
натории «Барвиха» я был 
единственным ребёнком. 
Как-то разговорился с 
симпатичным дядечкой и 
долго доказывал ему, что 
наши полководцы лучше 
всех, вспомнил о битве под 
Бородином, которую знал 
поминутно. Незнакомец 
посоветовал: «Боря, очень 
рекомендую вам прочесть 
Тарле «Наполеон», вы уже 

доросли». Вечером дед мне 
говорит: «Знаешь, кому ты 
сегодня полтора часа голо-
ву морочил? Маршалу Ро-
коссовскому!»

В том же санатории Боре 
довелось кататься на лы-
жах с секретарём компар-
тии Гватемалы, беседо-
вать с писателем Самуи-
лом Маршаком. Тот, кста-
ти, познакомил мальчика 
с афганской принцессой. 

— Принцесса была 
старше меня лет на пять, 
впрочем, это не мешало 
нам кататься на коньках 
и болтать, я тогда уже не-
много знал английский. 
На прощание она пода-
рила мне часы «Тиссо» с 
золотыми стрелками. Но 
дед разрешил мне их но-
сить, только когда я по-
ступил в университет.

Лубянские 
чтения

Несмотря на увлечение 
историей, Борис в 1964 году 
поступил на мехмат МГУ.

— Дед мне тогда сказал, 
что с моим свободомыс-
лием меня с 1-го или 2-го 
курса университета на-
верняка выгонят с вол-
чьим билетом, — объяс-
няет он.

В 1972 году Борис на-
писал свою первую ста-
тью по военной истории. 
Вопреки распространён-
ному тогда мнению, что 
Первую мировую войну 
Россия проиграла и пе-
реход к советской власти 
страну спас, он доказы-
вал, что никаких веских 
причин для Февральской 
революции не было.

— Я пришёл к выводу, 
что нам нужно было под-
держивать союз с Герма-
нией, а не воевать с ней, 
— рассуждает автор.

Первая книга Бориса Га-
ленина выросла из преди-
словия к произведению ге-
нерала Петра Краснова «За 
чертополохом». Биография 
генерала в изложении Га-
ленина пользовалась успе-
хом у представителей воз-
рождающегося казачества. 

— После этого в 2002 
году меня неожидан-
но приняли в Общество 
изу чения отечественных 
спецслужб на Лубянке. Я 
до сих пор принимаю уча-
стие в Лубянских чтениях, 
— рассказывает писатель.

Любили научную 
фантастику

Долгое время, с 1973 
года, Борис Галенин дру-
жил с протоиереем Алек-
сандром Менем. Писа-
тель вспоминает, что ему 
было достаточно 10 ми-
нут разговора с богосло-
вом, чтобы принять ре-
шение креститься.

— Мы оба очень любили 
научную фантастику, что 
у православных не всегда 
принято. Оба зачитыва-
лись Шекли, Азимовым, 
Стругацкими, — вспоми-
нает Борис Галенин. — Я 
был одним из немногих, 
кого пригласили на кре-
щение Александра Гали-
ча. А через год, 9 мая 1974 
года, Галич пригласил 
меня на концерт в Семхоз, 
где жил отец Александр.

Когда на Меня в газе-
тах обрушился вал крити-
ки, многие из тех, кто на-
зывал себя друзьями свя-
щенника, от него отвер-
нулись. И хотя в то время 
Борис Галенин уже не вхо-
дил в число самых близких 
друзей Меня, он несколько 
раз навещал отца Алексан-
дра, чтобы поддержать его.

Ирина КОЛПАКОВА

НАШИ СОСЕДИ

«Маршак познакомил 
меня с принцессой»
В 13 лет Борис Галенин обсуждал 
с маршалом Рокоссовским полководцев

На прощание 
принцесса 
подарила 
часы 
с золотыми 
стрелками

У сына проблемы 
с памятью

Мой восьмилетний 
сын не может со-
средоточиться и 

плохо выполняет домаш-
нее задание: забывает 
пройденный материал. 
Мне приходится много раз 
повторять одно и то же. 
Что делать?

Надежда, 
Дмитровский район

Отвечает 
психолог Се-
мейного цен-
тра САО Бо-
рис Дума:

— В боль-
шинстве по-
добных слу-
чаев родители грешат на па-
мять ребёнка, но истинные на-
рушения памяти встречаются, 
как правило, при тяжёлых за-
болеваниях или повреждени-
ях головного мозга. Чаще при-
чина трудностей с усвоением 
учебного материала в другом. 
Во-первых, зачастую к момен-
ту выполнения домашнего за-
дания ребёнок уже устаёт, не 
может удержать внимание на 
учебном предмете. Следу-
ет адаптировать режимы ак-
тивности и отдыха ребёнка 
в течение дня, по возможно-
сти чередовать их. Во-вторых, 
наша память устроена таким 
образом, что в ней в основном 
остаются эмоционально окра-
шенные события. Если выпол-
нение домашнего задания для 
ребёнка не представляет ни-
какого интереса, то ему будет 
сложно запомнить пройден-
ное. Попробуйте проводить 
занятия в игровой манере, 
подбирая форму подачи ма-
териала, которая близка ва-
шему сыну. Также хорошим 
подспорьем может быть визу-
ализация заданий: в процессе 
игры ребёнок, например, мо-
жет самостоятельно рисовать 
образы того, что требует за-
поминания. Для развития па-
мяти важно иметь в виду, что 
нам свойственно запоминать 
связные истории — наррати-
вы. Придумайте вместе с ре-
бёнком небольшую историю, 
содержащую информацию, 
которую необходимо запом-
нить. 

Кроме названных причин, 
речь также может идти о про-
явлениях синдрома дефици-
та внимания и гиперактивно-
сти (СДВГ). Если вы считаете, 
что ситуация требует помощи 
специалиста, то всегда може-
те обратиться к психологу.

Семейный центр САО: 
Карельский бул., 5, корп. 1, 
тел. (495) 485-1181

НА ПРИЁМЕ 
У ПСИХОЛОГА
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 к информации о событиях в округе,
интересным статьям 
о жителях САО,

 афише на выходные,
 электронному архиву газеты 
«Север столицы».

НОВОСТИ ОКРУГА в бесплатном мобильном приложении 
«Север столицы» для смартфона!

СКАНИРУЙ QR-КОД И СКАЧИВАЙ ПРИЛОЖЕНИЕ

В Google Play: В App Store:

Все новости округа ежедневно на сайте  severstolici.ru

Борис 
Галенин — 
автор многих 
книг 
об истории 
нашей страны 
и не только

Ф
от

о 
ав

то
ра



16 №42 (510) октябрь 2020   СЕВЕР СТОЛИЦЫЖИЛЬЁ

З
а год цена 1 квад-
ратного метра 
жилья в Север-
ном округе вы-
росла на немно-

го — в среднем на 3,8%. 
Эксперты считают, что 
коронавирус в целом на 
цены не повлиял.

Север — 
пятый в рейтинге

По данным агентства 
«Индикаторы рынка не-
движимости», Северный 
округ, как и год назад, за-
нимает пятую позицию в 
рейтинге городских тер-
риторий. Руководитель 
аналитического центра 
агентства Олег Репчен-
ко рассказал, что место в 
рейтинге зависит от цен 
на новое жильё и стоимо-
сти квартир на вторичном 
рынке.

Как сообщается в до-
кладе, опубликованном 
на сайте компании, при 
этом цена 1 кв. метра квар-
тиры увеличилась незна-
чительно.

«В августе 2019 года сред-
няя цена жилой недвижи-
мости в САО равнялась 173 
тыс. рублей за 1 кв. метр. В 
начале сентября этого года 
стоимость того же квадрат-
ного метра выросла до 180 
тыс. рублей», — говорится 
в докладе.

Как отмечает Олег Реп-
ченко, этот рост в 3,8% 

практически равняется ин-
фляции. По данным ЦБ РФ, 
за год все товары и услуги в 
стране подорожали на 3,7%. 

Экономим 
в Дегунине

По данным трёх круп-
нейших риелторских 
агентств: ЦИАН, «Авито» и 
«Инком-Недвижимость», 
больше всего за «квадрат» 
жилья просят в районе Бе-
говой. Средняя цена — 249 
тыс. руб лей. Правда, за год 
она выросла всего на 1,3%.

Цена однокомнатной 
квартиры здесь не опуска-
ется ниже 9 млн руб лей и 
может доходить до 30 млн 
рублей за 55 «квадратов».

На втором месте по до-
роговизне идут районы 
Аэропорт и Сокол. Здесь 
цена 1 кв. метра составля-
ет в среднем 212 тысяч, за 
год цифра увеличилась все-
го на 0,2%.

— Самые низкие цены 
за квадратный метр, всего 
160 тысяч рублей, в райо-
нах Восточное и Западное 
Дегунино. За год цена здесь 
выросла всего на 0,2%, — 
комментирует данные до-
клада эксперт агентства 
«Инком-Недвижимость» 
Михаил Куликов.

К примеру, одноком-

натную квартиру площа-
дью 30 кв. метров на Дуб-
нинской улице можно ку-
пить за 5 млн руб лей. Са-
мая дорогая однушка в 
этих местах стоит не боль-
ше 9 млн руб лей.

Прогнозы 
не оправдались

По данным «Индика-
торов рынка недвижимо-
сти», в трёх районах САО 
цена 1 кв. метра жилья 
даже уменьшилась. Пусть 
всего на 0,3%, но «ква-
драт» подешевел в Левобе-
режном районе и в Ховри-
не. А в Молжаниновском 
средняя цена стала мень-
ше на 0,6%.

— Но это скорее статисти-

ческие колебания, не свя-
занные с ситуацией на рын-
ке, — считает аналитик пор-
тала ЦИАН Алексей Попов.

Он также поясняет, что 
прогнозы о резком па-
дении или о стремитель-
ном росте цен на недви-
жимость пока не оправ-
дываются.

— На стоимость квад-
ратного метра зимой, 
весной и летом 2020 года 
влиял фактор пандемии. 
Ограничения мешали по-
купателям и продавцам 
найти друг друга. Однако 
после самоизоляции коли-
чество сделок по продаже 
квартир вернулось к про-
шлогодним объёмам, — 
поясняет он.

Олег ДАНИЛОВ

Однушку на Дубнинской 
можно купить 
за 5 миллионов рублей

Мой дорогой Беговой
Где в САО квадратный метр подешевел, а где — нет

Столкнулись 
на Фестивальной

Около 5 часов вечера 14 
октября водитель «Мерсе-
деса» двигался по Фести-
вальной улице. На пере-
крёстке с Клинской он ре-
шил развернуться, но при 
этом задел мотоцикл «Хар-
лей Дэвидсон», после чего 
мотоцикл наехал на припар-
кованный поблизости «Шев-
роле». Пострадал 35-летний 
мотоциклист. У него сотря-
сение мозга и перелом го-
лени.

Попала под «Дэу» 
в Головинском

16 октября в восьмом 
часу вечера 40-летняя жен-
щина попыталась перей-
ти Конаковский проезд не-
далеко от пересечения с 
Пулковской улицей, но не 
по «зебре», которая есть у 
перекрёстка, а примерно в 
20 метрах от неё. Женщи-
ну сбил автомобиль «Дэу», 
ехавший в сторону Флот-
ской улицы. Пострадавшую 
отвезли в больницу с сотря-
сением мозга и ушибом лба.

Сбил женщину 
у метро 
«Савёловская»

Около 6 часов вече-
ра 18 октября водитель 
«Фолькс вагена» ехал по 
дублёру Бутырской улицы 
со стороны 2-й Квесис-
ской улицы в направле-
нии Третьего транспорт-
ного кольца. Около дома 7 
(недалеко от входа в метро 
«Савёловская») он сбил 
молодую женщину, пере-
ходившую дублёр по не-
регулируемой «зебре». В 
результате 20-летнюю по-
страдавшую госпитализи-
ровали с сотрясением моз-
га, переломом нижней че-
люсти, ушибленной раной 
лба и ссадиной голени.

ОГИБДД УВД по САО
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Все новости 
округа

ежедневно 
на сайте 

severstolici.ru

Требуется оператор колл-центра
Редакция приглашает на работу оператора 

колл-центра. 
Обязанности: приём обращений читателей по те-

лефону, внесение информации в базу данных. 
Требования: хорошая грамотность, дисципли-

нированность, стрессоустойчивость. Опыт от по-
лугода. Полная занятость, 9.30-17.30. Оплата по до-
говоренности. 

Резюме присылать на redaktor-2017@yandex.ru
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П
ознакомить-
ся с новин-
кой сезона 
приглаша-
ет в ноябре 

Центр драматургии и ре-
жиссуры на Соколе. Зри-
тели увидят спектакль 
«Это всё она» по одно-
имённой пьесе современ-
ного белорусского автора 
Андрея Иванова.

— Постановка родилась 
в результате проекта ла-
боратории «Акустическая 
читка», — рассказыва-
ет пресс- секретарь Цен-
тра драматургии и режис-

суры Алла Шуленина. — 
Возможность выпустить 
самостоятельную работу 
была дана режиссёру Фи-
липпу Виноградову.

Персонажей всего четве-
ро. Сначала на сцене сын-
подросток и его мать. У них 
сложные отношения. Затем 
появляются ещё два персо-

нажа: Тоффи — это ник ма-
тери в соцсети, и Тауэрский 
Ворон — ник сына. Тоффи 
представляется Тауэрскому 
Ворону его сверстницей. 

Они становятся друзьями. 
И вдруг оказывается, что 
подросток застенчив и ра-
ним, что он прекрасно вла-
деет речью, пишет непло-

хие стихи. Да и отношение 
к матери у него отличает-
ся от того, каким кажется 
вначале.

Понять глубину конф-
ликта поколений помо-
гает и оригинальное ре-
шение режиссёра: зри-
тели расположены двумя 
группами в левой и пра-
вой частях зала, между 
ними подиум. Половине 
зрителей легко наблю-
дать за действиями ма-
тери, половине — за дей-
ствиями сына. А чтобы 
видеть и слышать другого 
персонажа, им приходит-
ся напрягаться. Так же и 
в жизни: нужно напрячь-
ся, чтобы понять другого.

Алексей ТУМАНОВ

Сцена на Соколе Центра 
драматургии и режиссуры: 
Ленинградский просп., 71г, 
тел. (499) 728 0767. 
Даты спектаклей смотрите 
на сайте teatrcdr.ru

Галерея «Парк» предла-
гает жителям Тимирязев-
ского района поделиться 
своими семейными архи-
вами, воспоминаниями, 
излюбленными маршру-
тами прогулок по Тимиря-
зевскому району и окрест-
ностям. Новый проект га-
лереи получил название 
«Наша инициатива».

— Мы надеемся, что в 
проекте примут участие 
жители нашего района, 
которые занимаются изу-

чением его истории, ар-
хитектурных памятни-
ков, хорошо знакомы с 
его ландшафтными осо-
бенностями, — рассказы-
вает куратор галереи Ни-
кита Спиридонов.

На основе собранных 
материалов организаторы 
клуба планируют создать 
краеведческий музей.

Алексей ТУМАНОВ

Информация о проекте 
«Наша инициатива» 
представлена на странице 
галереи в «Фейсбуке» 
facebook.com/gallerypark

Москино 
приглашает 
на ретроспективу 
ролей Екатерины 
Васильевой

К 75-летию актрисы 
Екатерины Васильевой 
специалисты Москино (в 
нашем округе организа-
ция представлена к/т «Ис-
кра», ул. Костякова, 10) 
подготовили подборку её 
фильмов. Посмотреть их 
можно дома в режиме он-
лайн. Здесь и «Чародеи» 
по братьям Стругацким, 
и «Бумбараш» по пове-
стям Аркадия Гайдара, и 
культовая сказка «Обык-
новенное чудо», и другие 
работы актрисы — всего 
восемь лент. Подборка 
доступна на сайте: mos-
kino.ru

Лекции 
о художниках

На цикл виртуальных 
экскурсий приглашает 
Музей русского импрес-
сионизма. Гости смогут 
узнать об особенностях 
импрессионизма в Рос-
сии, об истории созда-
ния тех или иных картин 
и об интересных фактах 
биографий импрессио-
нистов. Подробности на 
страницах музея в соцсе-
тях. Сайт: rusimp.su.

Виртуальное 
путешествие 
по Китаю

Посетить некоторые ки-
тайские провинции, узнать 
о туристических досто-
примечательностях Под-
небесной, побывать на 
празднике «Середины осе-
ни» и послушать празд-
ничный концерт предла-
гает китайский культурный 
центр. Все видео и ссыл-
ки на виртуальные экскур-
сии доступны на странице 
центра в соцсети vk.com/
moskvaccc.

АФИШАНа Соколе покажут спектакль 
об отношениях матери и сына

Жителей Тимирязевского 
приглашают поделиться 
воспоминаниями о районе

В парке «Ангарские пру-
ды» проходит фотовыстав-
ка под открытым небом, по-
свящённая тем, кто помога-
ет парку каждый день стано-
виться лучше.

В эту большую команду 
входят ландшафтные архи-
текторы и дизайнеры, эколо-
ги и садовники, историки и 
сотрудники музеев, экскур-
соводы, сотрудники служб 
безопасности, юристы, ху-
дожественные руководите-
ли, менеджеры мероприя-
тий и регулярных занятий, 

режиссёры, пресс-секрета-
ри, фотографы, графиче-
ские дизайнеры, менедже-
ры специальных проектов и 
многие другие.

Посетить выставку можно 
до 31 октября, экспозиция 
располагается у Большого 
Ангарского пруда.

Наталья СОКОЛОВА

ВЫСТАВКА
ПРОЕКТ

ПРЕМЬЕРА

Парк «Ангарские пруды» знакомит 
посетителей со своей командой

Мать под псевдонимом 
Тоффи заходит 
на страничку сына 
и представляется 
его сверстницей
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Зрители сидят двумя группами 
в левой и правой частях зала

Фотовыставка открыта до конца октября
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А
ктёр Пётр 
Б а р а н -
чеев слу-
жит в Теа-
тре на Ма-
лой Брон-

ной, одно временно он 
снялся в шести десятках 
фильмов, в их числе «Хо-
зяин», «Сильнее судьбы», 
«Пороги», «Отец Матвей», 
«Ласточка», «Цвет спелой 
вишни». Актёрская ка-
рьера складывается удач-
но: Петру часто достают-
ся главные роли.

Мелодрама 
на фоне эпидемии
— Недавно на экраны вы-
шел сериал «Закрытый се-
зон», в котором вы сы грали 
главную роль. Что вам 
больше всего запомнилось 
из съёмочного процесса?

— Тема фильма, конеч-
но, тревожная, кто-то о 
фильме написал, что это 
мелодрама на фоне эпи-
демии, но сами съёмки 
трудно было назвать ра-
ботой. Ведь работа под-

разумевает какое-то пре-
одоление, я же чувство-
вал себя как рыба в воде. 
Каждый день приносил 
какой-то драйв. У нас был 
очень спаянный коллек-
тив, все разговаривали 
на одном языке. Пожа-
луй, самыми сложными 
оказались съёмки в бане. 
Её как следует растопи-
ли, чтобы всё было нату-
рально. Но пространство 
в парилке небольшое, а 
надо исхитриться выста-
вить свет, камеры. Мало 
того, в парилке объектив 
камеры запотевает. В об-
щем, операторам, поста-
новщикам во всех смыс-
лах пришлось как следу-
ет попотеть.
— Читала, что съёмки 
этого сериала завершились 
накануне начала пандемии. 
Для вас коронавирусный 
простой стал тяжким испы-
танием или возможностью 
перевести дух?

— Значительно улуч-
шило ситуацию то, что у 
нас есть загородный дом 
недалеко от усадьбы Ан-

тона Павловича Чехова. 
При желании можно было 
разбрестись, кто куда хо-
чет, погулять по саду, по-
кататься на велосипеде. В 
этом году мы впервые сде-
лали попытку что-то по-
садить, правда, я в огород-
ных делах участвую толь-
ко как тягловая сила, всё 
остальное не моё. Един-

ственное, что нам с пого-
дой, конечно, дико не по-
везло: всех затопило.

Приходилось 
зубрить
— Актёрам для съёмок не-
редко приходится учиться 
чему-то новому. Попадали в 
такие ситуации?

— Был такой фильм в 
жанре фэнтези «Руси-
чи», где я играл жуткого 
злодея. Мой грим зани-
мал четыре часа. Все ра-
ботали с жаром, но поче-
му-то картина не выстре-
лила, хотя всё говорило 
об обратном. Для этого 
фильма мне специаль-
но пришлось брать уро-
ки верховой езды, чтобы 
перескочить на лошади 
небольшое препятствие. 
Всё было хорошо, но на 
съёмки привезли не ки-
ношных животных, ко-
торые приучены не реа-
гировать на взрывы, дым 

и пламя. И когда разда-
валась команда «Мотор!», 
лошадь начинала нервни-
чать, вести себя непред-
сказуемо, оператор никак 
не мог поймать её в объек-
тив. В итоге эта сцена так 
и не вошла в фильм.
— Для роли доктора Рыкова 
в сериале «Скорая помощь» 
вам понадобились какие-то 
особые навыки?

— Самое сложное в этой 
роли — обилие медицин-
ской терминологии. Даже 
прочесть, не то что запом-
нить, диагнозы и назва-
ния препаратов слож-
но. Понимаешь, что это 
надо тупо вызубрить. По-
рой приходилось выкру-
чиваться: писать, как в 
школе, шпаргалки на ла-
дони, просить партнёров 
подсказать в нужный мо-
мент, как-то ещё исхи-
тряться.
— В какие-то зарубежные 
фильмы вас не приглаша-
ли?

— Помните фильм «Код 
апокалипсиса» с Настей 
Заворотнюк, Венса-
ном Пересом, Владими-
ром Меньшовым? В этом 
фильме у меня был кро-
шечный эпизод. Но на 
меня обратила внима-
ние кастинг-директор и 
через моего друга — я не 
знал английского языка 

Актёр рассказал о работе над сериалом «Закрытый сезон»

Пётр Баранчеев:
Самыми сложными
оказались 
съёмки в бане

Надо было исхитриться 
и выставить в парилке свет, 
камеры
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Задавайте вопросы, 
предлагайте темы 
для публикаций
(495) 681-3645
info@saonews.ru 
redaktor-2017@yandex.ru

Пётр Баранчеев и Елена Шилова 
в фильме «В ожидании весны»
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— довольно настойчи-
во просила, чтобы я при-
слал ей свои фотографии, 
поскольку у тех киноком-
паний, с которыми она 
сотрудничает, актёров с 
такой внешностью нет. Я 
тогда сказал своему дру-
гу, что жалею, что не учил 
как следует английский.
— Вашей дочери семь лет. 
Она уже снималась где-то?

— Да. Как-то я взял её 
на съёмки, и там ей пред-
ложили небольшую роль. 
Я думал, что Василина к 
этому равнодушна, но она 
поинтересовалась, когда 
её покажут, и заметила, 
что хорошо бы это слу-
чилось ко дню рождения. 
Значит, зацепило.

Поступил на курс 
к Ефремову
— Многие актёры рассказы-
вают, что в театр или в кино 
влюбились ещё в детстве. 
А когда у вас пробудился 
интерес к кинематографу?

— Если б мне в школь-
ные годы кто-то сказал, 
что стану актёром, я бы 
рассмеялся. Это получи-
лось как-то случайно. В 
школе родного посёлка 
Большевик Серпуховско-
го района я учился непло-
хо, особенно меня привле-
кали гуманитарные пред-
меты. Но при этом, честно 
скажу, был разгильдяем и 
хулиганом. После 8-го 
класса меня вообще из 
школы выпроводили, по-
тому что я с приятелем её 
чуть было не взорвал. Не 
со зла, конечно, просто 
мы экспериментирова-
ли, в итоге отвалился ку-
сок стены и выбило раму. 
Жуткий скандал был. По-
том немного по учился в 
художественной школе, в 
училище получил специ-
альность краснодеревщи-
ка, но по-настоящему ин-
тересно мне стало только 

в Московском гуманитар-
ном институте, где по при-
меру брата осваивал ре-
жиссуру. Там и узнал, что 
Олег Ефремов объявил до-
полнительный набор на 
свой курс в Школе-сту-
дии МХАТ. Параллельно 
умудрялся  какие-то день-
ги зарабатывать: в нарко-
логической больнице са-
нитаром, в ночном клу-
бе барменом, начальни-
ком фейсконтроля, летом 

пиво продавал... В общем, 
работы не боялся. 

Посчастливилось 
работать 
с мэтрами
— Вам посчастливилось ра-
ботать во МХАТе с Олегом 
Ефремовым. 

— Я играл во МХАТе, 
пока Олег Николаевич 
был жив. Смотрел и слу-
шал его, открыв рот, гла-
за и уши. Для меня он был 
загадкой, легендой, я вы-

рос на его фильмах. По-
том, когда в театр пришёл 
Олег Павлович Табаков, 
со мной, молодым, начи-
нающим, не стали прод-
левать контракт. У Оле-
га Павловича были свои 
студенты, которых надо 
было пристраивать. По-
сле этого у меня был мо-
мент, когда я вообще не 
хотел работать артистом, 
но меня поддержали мэ-
тры. Помню, Станислав 

Андреевич Любшин ска-
зал: «Ты чего? Это только 
начало пути. Не вздумай 
сдуться, тебе надо про-
должать». 
— Вы продолжаете служить 
в Театре на Малой Брон-
ной?

— В театре сейчас пе-
решёл на разовые про-
екты, потому что слож-
но сочетать театр и кино. 
А взял меня в театр Лев 
Константинович Дуров. 
Он был удивительным 
рассказчиком. Мы при-

ходили на репетиции, и 
он нам всё рассказывал, 
рассказывал… Времена-
ми бывало очень весело, 
и мы без конца ржали. Я 
как-то спросил у его до-
чери Кати, царство ей не-
бесное, а когда же репети-
ровать будем? А она гово-
рит: «Так это же и есть ре-
петиция, он же не просто 
так рассказывает, а к че-
му-то». Когда после ме-
сяца таких репетиций 
мы выходили на сцену, у 
нас всё получалось. Лев 
Константинович нас на-
грузил такими ассоци-
ативными вещами, что 
мы прекрасно представ-
ляли своих персонажей. 
Вот такая у него была ме-
тодика. 
— Как вам работается с 
новым худруком Театра на 
Малой Бронной? 

— Константин Юрье-
вич Богомолов по-насто-
ящему крут. Я видел, как 
он разговаривает с труп-
пой, он прекрасно знает, 
что хочет и как это сде-
лать. Несмотря на все ре-
монты и пандемию, в те-
атре всё закипело, вы-
пускается спектакль за 
спектаклем. 

Беседовала
Ирина КОЛПАКОВА 

Подрабатывал санитаром, 
барменом, начальником 
фейсконтроля

Вот уже семь месяцев 
православные храмы дей-
ствуют в особом режиме: в 
апреле их вообще закрыли 
для прихожан, в мае откры-
ли с условием соблюдения 
санитарных норм. Сегодня 
ситуация снова обостри-
лась. Казалось бы, еже-
дневные сводки с числом 
умерших должны убедить 
даже самых упорных скеп-
тиков. Но увы, такие сомне-
вающиеся люди остаются.

На днях я стал неволь-
ным свидетелем бесе-
ды известного богослова 
протоиерея Олега Стеня-
ева и пожилой, но бодрой 
на вид женщины. Она об-
ратилась к священнику с 
вопросом: зачем в храме 
нужны маски и средства 
дезинфекции? А дальше 
началась дискуссия: при-
хожанка пыталась дока-
зать, что верующим маски 
ни к чему, ибо благодать 
Божия, чудотворные ико-
ны и молитвы избавляют 
нас от болезней.

— Маску верующий но-
сит в первую очередь для 
того, чтобы не заразить 
других, — объяснял ей отец 
Олег. — Многие же боле-
ют без симптомов. А уж во 
вторую очередь — чтобы 
защитить себя. Закон о ка-
рантине дан Господом Бо-
гом в Библии, в 13-й гла-
ве Книги Левит. Заразных 
больных отделяли от об-
щества. Если такой чело-

век хотел войти в город, он 
обязан был громко кричать 
«Нечист!», чтобы к нему не 
приближались. Ему полага-
лось прикрывать рот, что-
бы не разносить заразу. А 
если он вы здоравливал, 
это должен был засвиде-
тельствовать священник.

Но ни ссылки на Библию, 
ни статистика заражений, 
ни трагические примеры из 
жизни не произвели на при-
хожанку особого впечат-
ления. Она твердила, что 
прекрасно себя чувствует, 
а если начинает болеть, то 
пьёт святую воду, и проис-
ходит чудо — хворь исчеза-
ет. Доказать что-либо чело-
веку, который ставит свой 
личный опыт выше Свя-
щенного Писания, доволь-
но трудно. В конце концов 
стали тихо возмущаться 
стоящие рядом люди, ко-
торые ждали своей очере-
ди к отцу Олегу: «Матушка, 
вы пришли получить духов-
ный совет или поспорить?» 
Женщина свернула разго-
вор, но, похоже, осталась 
при своём мнении.

Признаться, про себя я 
пожелал ей здоровья. Дай 
Бог таким странным, нико-
го не слушающим людям 
пережить пандемию без 
особых проблем. Никого не 
заразить и не  заразиться 
самим. Но расплата за об-
манчивую веру в свою не-
уязвимость может быть 
горькой.

Рубрику ведёт 
православный 
журналист 
Михаил Устюгов 

РАЗГОВОР 
БЕЗ СУЕТЫ

О карантине сказано 
ещё в Библии
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Съёмки «Закрытого сезона» дались актёру легко. С актрисой Дарьей Урсуляк
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СКАНВОРД

Не принесли очередной 
номер газеты?  
Звоните! 

Телефон отдела доставки: 
(495) 681-3970

По горизонтали: Демо-
крат. Боб. Прокурор. Станок. 
Осанна. Нектарин. Обрат. Ра-
бица. Рогоз. Зев. Отступ. Таро. 
Пани. Плащ. Аорта. Терраса.

По вертикали: Головомой-
ка. Агрессор. Труппа. Капитан. 
Опал. Нат. Сокровище. Текст. 
Таз. Араб. Баран. Риза. Офи-
цер. Барак. Наводка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

Приготовить вкусное, 
полезное и простое 
блюдо из курицы, ка-
пусты и картошки 
на всю семью может 
каждый. Нам пона-
добятся: обычная ка-
пуста — примерно пол-
килограмма, одна мор-
ковь, пара картофелин, 
немного зелёного лука, 
но можно взять и репча-
тый — одну головку, пять 
зубчиков чеснока, око-
ло килограмма куряти-
ны, растительное масло, 
соль и готовая приправа 
для курицы.

Курицу режем на порци-
онные кусочки, добавляем 
приправу, измельчённый 
чеснок, солим по вкусу и 
оставляем мариноваться 
на полчаса. Капусту шин-
куем и чуть-чуть подсали-
ваем. Лук нарезаем колеч-
ками, а морковь и карто-
фель — ломтиками и тоже 
немного солим. Наливаем 
в казанок пару столовых 
ложек растительного мас-
ла, закладываем капусту, 
затем морковь, лук и кар-
тофель. Сверху укладыва-
ем курицу. Закрываем ка-
занок крышкой и ставим 
в разогретую до 200 граду-
сов духовку примерно на 
час. Подавать блюдо го-
рячим.

Записала Ирина МИХАЙЛОВА

Наш спонсор — отель 
«Развитие». Счастлив толь-
ко тот, кто остановился в 
«Развитии».

— Эркюль Пуаро — су-
персыщик!

— Да, но у него есть не-
достаток.

— Какой?
— Он расследует только 

те дела, которые придума-
ла Агата Кристи.

— Мне цыганка в молодо-
сти нагадала много денег.

— Обманула?
— Нет, уже 20 лет касси-

ром работаю.

— Скоро Хеллоуин, надо 
подготовить маску, чтобы 
выглядеть пострашнее.

— Иди без маски и бу-
дешь страшнее всех.

Опытный начальник по 
звуку клавиатуры может 
определить, во что играет 
его подчинённый.

АНЕКДОТЫ

СУДОКУ
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Меня зовут Елена, живу в районе Копте-
во, а работаю в Тимирязевском — препо-
даю в вузе. Я использую любое свободное 
время для путешествий. В этом году реши-
лась на поездку в Дагестан и ни минуты 
не пожалела об этом! На фото Сулакский 
каньон — третий по глубине каньон в мире, 
глубже, чем Большой каньон в США! До-
браться туда непросто, но все усилия сто-
или того. Удивительное величественное 
ущелье на закате, бирюзовую воду где-то 
далеко внизу и чай из горных трав забыть 
невозможно!

  ФОТОКОНКУРС 
«Я ПУТЕШЕСТВУЮ ПО РОССИИ»

Елена побывала 
в Сулакском 
каньоне

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ

Ужин в казане
Ждём снимки с вашим портретом на фоне 
самых красивых уголков нашей страны. 
Обязательно напишите несколько слов 
о себе и о месте, в котором был сделан 
кадр. Фотографии будут размещены на 
страницах «Севера столицы» в соц сетях, 
а лучшие снимки опуб ликованы в газете. 
Ждём фото по эл. почте: info@saonews.ru, 
в формате jpeg.
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В ДОБРЫЕ 
РУКИ

В муниципальном прию-
те САО для бездомных со-
бак «Химки-2» в Молжани-
новском районе живут сот-
ни собак. Каждый день они 
ждут, что их заберут домой 
новые хозяева. Если вы 
мечтаете о четвероногом 
друге, возможно, найдёте 
его именно здесь! Для это-
го нужно приехать в приют. 
Как до него добраться, во-
лонтёр объяснит по телефо-
ну. Чтобы забрать собаку, 
понадобится паспорт для 
оформления договора от-
ветственного содержания

Принцу всего 
год. Он хорошо 
воспитан и не-
много застен-
чив. Миниатюр-
ный, здоровый, 

со всеми прививками, ка-
стрирован.

Купидону пять 
месяцев. Внеш-
не похож на 
щенка породы 
риджбек или 
на таксу. Об-

щительный, тянется к лю-
дям. Здоров, привит.

Кокосу семь 
лет. Средне-
го размера, с 
пышной шер-
стью пшенично-
го цвета и очень 
спокойным ха-

рактером. Будет отличным 
другом! Здоров, привит, ка-
стрирован.

Анна ЩЕРБИНИНА

Тел. волонтёра 8-915-
203-8085, Лена. Фото 
предоставлены волонтёром. 
Сайт: getsuperdog.ru

Курица с овощами
от актрисы Ольги Павловец


